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A distanza di quattro anni dal terribile incidente che costò la vita
a Daniele Papa, ragazzo d’oro più unico che raro, le indagini su
cosa accadde di preciso quel giorno e su cosa possa aver provo-
cato il triste episodio vanno avanti; a riferire gli sviluppi a tal pro-
posito è proprio Franca Follesa, la mamma di Daniele, che ha
parlato dell’ultima udienza svoltasi la scorsa settimana: “In data
9 maggio 2024, presso il tribunale penale di piazzale Clodio, si è
svolta una delle ultime udienze riguardanti l’incidente aereo
avvenuto il 25 maggio 2020 presso l’aeroporto dell’Urbe, mentre
l’istruttore della scuola di volo Urbe Aero, Cito Giannandrea, e
l’allievo Daniele Papa effettuavano un esercitazione chiamata
touch and go, ossia la prova di atterraggio e decollo, su un veli-
volo DA20/ C1. Dopo il secondo atterraggio l’aereo è precipita-
to nel Tevere nei pressi di via Vitorchiano; in seguito a ciò l’allie-
vo Daniele Papa perdeva la vita, mentre l’istruttore Cito
Giannandrea è riuscito a salvarsi con lievi ferite. Di conseguenza
il Cito è stato indagato per omicidio colposo. Durante il proces-
so è stato appurato che Cito, il giorno dell’incidente, era partito
dalla sua abitazione in Martina Franca arrivando a Roma alle
12:15, e alle 12:45 ha effettuato la prima ora di addestramento con
un altro allievo. Alle 14:45 circa iniziava l’addestramento con
Daniele Papa e alle 15:10 circa l’aereo precipitava. Nell’udienza
del 9 maggio 2024, in base agli accertamenti e alle perizie richie-
ste dal giudice monocratico all’aeronautica militare, si è arrivati
alla conclusione, sulla base delle analisi effettuate, che la causa
dell’incidente fosse imputabile al fattore umano, e, più precisa-
mente, sarebbe dipesa da una non adeguata e tardiva supervisio-
ne da parte dell’istruttore Cito Giannandrea, responsabile del
volo. A causa dei numerosi periti e del protrarsi dell’udienza per
via della materia molto tecnica, la giudice ha ritenuto opportuno
fissare un’altra udienza per il 30 maggio 2024, mentre la senten-
za verrà emanata il 27 settembre 2024”.

Simone Pietro Zazza

Caso Daniele Papa
Sentenza fissata

per il 27 settembre
Nuova udienza il 30 maggio per il procedimento penale

che vede l’istruttore di volo indagato per omicidio colposo

“Ho incontrato la docente e le ho
portato la solidarietà e la vicinan-
za del governo, dello Stato e mia
personale. Lo Stato come sempre
è qui presente”. Lo ha detto il
ministro dell’Istruzione Giuseppe
Valditara, dopo la visita nella
scuola di Ostia finita alla ribalta
della cronaca nei giorni scorsi per-
ché una maestra è stata aggredita
da una mamma di un alunno, una
donna della famiglia Spada, per
un rimprovero al figlio. “La mae-
stra era ovviamente preoccupata:
lei ha fatto il suo dovere e ha evi-
tato che ci fosse una rissa in clas-

se”, ha spiegato Valditara ripor-
tando la ricostruzione dell’inse-
gnante secondo la quale “un bam-
bino in quel momento stava pic-
chiando un altro bimbo e quindi li
ha separati”. “Ha fatto quello che
un insegnante dovrebbe fare - ha
sottolineato Valditara - Nelle
nostre scuole la violenza non è
ammessa. Quello che chiediamo a
tutti gli insegnanti è trasmettere a
tutti i bimbi la cultura del rispetto
e quell’insegnante stava cercando
di farlo”.

Agguato a Corviale
Un 56enne è stato ferito alle caviglie e ad una gamba

Esplosi in strada almeno quattro colpi di pistola
Si spara ancora a Roma. Al
Corviale ieri, a quattro mesi
dall’omicidio di Cristiano
Molè, ucciso a 33 anni in un
agguato in stile mafioso porta-
to a termine dai sicari in largo
Odoardo Tabacchi, la malavita
è tornata a farsi viva. A farne
le spese, Massimiliano
Pacchiarotti, noto come “Er
Porpetta”, colpito in casa in
largo Pio Fedi, da un comman-
do armato di pistola. Sul
posto, allertati da alcuni resi-
denti della zona, sono subito

intervenuti il personale medi-
co del 118 e la Polizia di Stato.
La strada è stata chiusa al traf-
fico. La vittima, già nota alle
forze dell’ordine, è stata porta-
ta in gravi condizioni all’ospe-
dale San Camillo. L’uomo, 56
anni, è stato ferito a caviglie e
a una gamba. Non sarebbe in
pericolo di vita. Stando a
quanto riferito da chi ha dato
l’allarme, sarebbero stati
esplosi almeno quattro colpi
di pistola, tanti quanti ne sono
stati uditi dai residenti intorno

alle 14:30. Al momento le
indagini non escludono nessu-
na pista. Gli agenti hanno cir-
condato la zona e stanno lavo-
rando per capire se si possano
ottenere immagini utili dalle
telecamere di sorveglianza
dell’area. In base ai primi
riscontri, pare che tre uomini
siano fuggiti su una Fiat 500. Il
gruppo avrebbe suonato a
casa di Picchiarotti, appena
aperta la porta, sono partiti i
colpi. In casa c’era anche la
moglie.

Stabilimenti balneari, rischio rincari nel 2024
Codacons: “Tariffe di lettini e ombrelloni saliti senza sosta”. Federcontribuenti: “Non si accampino scuse per altri aumenti

L’estate 2024 potrebbe essere rovente
sul fronte dei prezzi degli stabilimenti
balneari. L’allarme arriva dal
Codacons, dopo la decisione del
Consiglio di Stato che boccia la proroga
al 2024 della concessioni. “Gli operatori
balneari minacciano già possibili rincari del
50% per le tariffe applicate dai lidi italiani
come conseguenza degli aumenti dei prezzi
delle concessioni, rincari che andrebbero ad
aggiungersi a quelli già registrati negli ulti-
mi anni - denuncia il Codacons - Tra

misure legate al Covid, aumento dei costi
energetici e incremento dell’inflazione, i
listini degli stabilimenti balneari hanno
registrato costanti ritocchi al rialzo negli
ultimi anni, al punto che una giornata al
mare, considerato il noleggio di lettini,
ombrelloni, sdraio, e i servizi aggiuntivi
come pasti, bibite, parcheggi, ecc., costa in
media tra il +30% e il +40% rispetto al
2019. In attesa di conoscere i nuovi listini al
pubblico praticati dai lidi per il 2024, lo
scorso anno, in base ai darti raccolti dal

Codacons sul territorio, per affittare un
ombrellone e due lettini durante il weekend
in uno stabilimento standard, la spesa
media si attestava tra i 30 e i 35 euro al gior-
no, con forti differenze a seconda della zona:
il costo variava infatti dai 40 euro in media
di Viareggio o Riccione agli 80 euro di
Gallipoli, passando per i 60 euro di alcune
località della Sardegna, ma si poteva arriva-
re anche a 120 euro al giorno nelle struttu-
re di livello più alto. Se poi si sceglieva uno
stabilimento di lusso, la spesa saliva a 500

euro al giorno per capanne o tende in Costa
Smeralda, Forte dei Marmi e Lido di
Venezia, toccando i 600 euro della tenda
araba al “Twiga” fino a raggiungere il
record di 1.010 euro al giorno per una
postazione in prima fila a “Le Cinque Vele
Beach Club” di Marina di Pescoluse (Le)”.
Della stessa opinione
Federcontribuenti, secondo cui la deci-
sione del Consiglio di Stato di confer-
mare la scadenza delle concessioni
demaniali per le spiagge al 31 dicembre

dello scorso anno, comporterà un mate-
matico rincaro del prezzo delle conces-
sioni e, quindi, dei servizi offerti ai con-
sumatori. “Non si accampino scuse per
altri rincari, mettendo le mani avanti”
afferma Massimiliano Dona, presidente
dell’Unione Nazionale Consumatori.
“L’unica verità, per ora, è che i rialzi ci sono
già stati in questi anni di concessioni bloc-
cate e di continue proroghe, con aumenti
stratosferici ingiustificati rispetto alla quali-
tà del servizio offerto” prosegue Dona.

Docente aggredita a Ostia
Valditara: “Lo Stato c’è”

Il Ministro dell’Istruzione ha portato la sua solidarietà e quella del Governo

“Quello che chiediamo ai nostri insegnanti è trasmettere a tutti
i bimbi la cultura del rispetto ed è quello che stava provando a fare”
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La visita del ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara
ci “rassicura” e sono “contento che il ministro sia venuto qui
a trovarci”. Questo significa che le istituzioni sono presenti in
tutti i territori”. Lo afferma Daniele Storti, preside della
scuola di Ostia finita alla ribalta della cronaca nei giorni
scorsi perché una maestra è stata aggredita da una
mamma di un alunno, una donna della famiglia Spada,

per un rimprovero al figlio, dopo la visita del ministro. Il
ministro, ha continuato, “ha rassicurato tutti noi: sappiamo
che possiamo fare fronte comune”. “Questa è una scuola che
lavora sul territorio, una scuola molto attiva sul territorio”, ha
continuato rispondendo ai giornalisti e dicendosi “orgo-
glioso” di questo istituto. A chi gli chiedeva come hanno
reagito gli alunni rispetto all’accaduto, il preside ha repli-

cato: “I bambini hanno reagito in maniera molto positiva, sono
molto intelligenti e sensibili e sanno che gli esseri umani a volte
possono sbagliare”. “La scuola inizialmente non si è trincerata
dietro un ‘no comment’ ma ha atteso che chi fosse più istituzio-
nalmente adatto per parlare lo facesse”, ha precisato il presi-
de replicando ai cronisti che gli chiedevano il motivo del-
l’iniziale silenzio da parte dell’istituto scolastico.

Ostia, parla il Preside della scuola dove è stata aggredita la maestra

“La visita del Ministro Valditara
rassicura, istituzioni presenti”

“Ho incontrato la docente e le ho
portato la solidarietà e la vicinan-
za del governo, dello Stato e mia
personale. Lo Stato come sempre
è qui presente”. Lo ha detto il
ministro dell’Istruzione
Giuseppe Valditara, dopo la
visita nella scuola di Ostia
finita alla ribalta della cronaca
nei giorni scorsi perché una
maestra è stata aggredita da
una mamma di un alunno,
una donna della famiglia
Spada, per un rimprovero al
figlio. “La maestra era ovvia-
mente preoccupata: lei ha fatto il
suo dovere e ha evitato che ci fosse
una rissa in classe”, ha spiegato
Valditara riportando la rico-
struzione dell’insegnante
secondo la quale “un bambino
in quel momento stava picchian-
do un altro bimbo e quindi li ha
separati”. “Ha fatto quello che un
insegnante dovrebbe fare - ha
sottolineato Valditara - Nelle
nostre scuole la violenza non è
ammessa. La cultura del rispetto
è quello che chiediamo a tutti gli
insegnanti di trasmettere a tutti i
bimbi e quell’insegnante stava
cercando di trasmettere la cultura
del rispetto”. “Sappiamo cosa è
successo dopo - ha proseguito il
Ministro - Solidarietà all’inse-
gnante ma soprattutto voglio sot-
tolineare la solidarietà a tutti
coloro che insegnano in un conte-
sto complicato”. “Ho visto bam-
bini meravigliosi, molti mi hanno
voluto abbracciare, tantissimi
hanno scambiato il cinque e
hanno voluto darmi la mano - ha
raccontato il Ministro che ha
svolto in forma riservata una
visita dell’istituto insieme al
personale scolastico - Non dob-
biamo permettere che qualche
genitore o qualche famiglia possa
rovinare bambini stupendi”. “Un
figlio è quanto di più prezioso per
un genitore e dobbiamo far capire
a tutti i genitori, parlo in genera-
le perché purtroppo sono tante le

aggressione ai docenti, che è inte-
resse del genitore stesso, se ama
veramente il proprio figlio, avere
un buon rapporto con la scuola e
rispettare gli insegnanti: dialoga-
re con loro e non aggredirli”, ha
concluso Valditara.

“Mi auguro che la Camera
approvi presto il Ddl

su condotta e risarcimenti”
“Abbiamo introdotto misure par-
ticolarmente severe, abbiamo rad-
doppiato le sanzioni nei confronti
di chi aggredisce un insegnante e
mi auguro che la Camera approvi
presto anche quel mio disegno di
legge sulla condotta che introduce

un risarcimento del danno, che
tocca le tasche del genitore che
aggredisce un insegnante o il per-
sonale della scuola”. “Mi hanno

anche detto che qui ad Ostia molti
genitori non mandano i figli a
scuola e allora ho raccomandato
di vigilare perché è entrata in

vigore una nuova norma, che ho
fortemente voluto insieme alla
presidente del consiglio Giorgia
Meloni e che abbiamo inserito nel
decreto Caivano: non ci sono più
16 euro (di multa ndr) per chi
non manda i figli a scuola, ma
due anni di galera”. “Non con-
viene a nessuno rischiare due
anni di galera per rubare il futuro
al proprio figlio”, ha concluso.
“Lo Stato è molto determinato.
Ho colto apprezzamento per que-
sta mia presenza. Sappia qualsia-
si mafia o qualsiasi singolo indi-
viduo che lo Stato è molto più
forte di qualsiasi singolo indivi-
duo e di qualsiasi singola mafia e

ha tutti gli strumenti per farsi
rispettare”. “Vogliamo una scuo-
la del rispetto - ha proseguito -
in cui ci sia amore per i bambini
che sono una realtà stupenda”.
“Ho trovato un clima di grande
vicinanza allo Stato e di grande
condivisione”, ha proseguito
aggiungendo che certamente
c’è anche “preoccupazione” ma
“ho detto a tutti che lo Stato è qui
e, come ha dimostrato a Caivano,
non dimentica e non scappa”. “La
maestra (aggredita ndr) ripren-
derà a breve servizio”. Lo ha
riferito il ministro
dell’Istruzione Giuseppe
Valditara, “Quello che ha passa-
to non è stato facile”, ha conti-
nuato il Ministro riferendosi
all’insegnante. A chi gli chie-
deva se la docente farà denun-
cia Valditara ha replicato:
“Non credo che l’azione abbia
necessità di una denuncia: c’è
un’indagine e chi ha aggredito
l’insegnante, dopo gli opportuni
accertamenti di forze dell’ordine e
magistratura, si ritroverà a
rispondere dei risultati degli
accertamenti”.
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Il Ministro dell’Istruzione ha visitato la Scuola dove è avvenuta l’aggressione
da parte di una mamma dopo che il figlio è stato rimproverato dall’insegnante
Valditara a Ostia: “Alla docente aggredita
solidarietà mia e del governo, lo Stato c’è”
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“A Ostia c’è una comunità di persone perbene al fian-
co della quali ci saremo sempre” così afferma
Monica Lucarelli, Assessora alla Sicurezza,
Commercio e Pari Opportunità di Roma
Capitale, durante la sua visita alla scuola di
Ostia con il Ministro Valditara. “Qui vivono per-
sone oneste, che dedicano impegno al lavoro, che si

preoccupano di mandare i propri bambini a scuola e
che contribuiscono quotidianamente alla crescita e al
benessere della comunità. Tuttavia, ci sono alcuni
clan contro cui combattiamo costantemente, i quali
cercano di oscurare e imporsi con atteggiamenti
aggressivi, minando le fondamenta di realtà impor-
tanti come le scuole. Il Comune sta attivamente ope-

rando sui territori e nelle istituzioni scolastiche,
implementando progetti per promuovere la legalità e
garantire che questi valori siano radicati e diffusi tra
i cittadini, soprattutto tra le giovani generazioni”
sottolinea. “Anche oggi, con la visita del Ministro
Valditara, sono qui ad Ostia per dimostrare la presen-
za tangibile di tutta l’Amministrazione di Roma
Capitale a sostegno dell’intera comunità scolastica. Ci
impegniamo a fianco dell’intera comunità educativa
per promuovere la cultura della legalità, poiché cre-
diamo fermamente che solo attraverso l’educazione e
il rispetto delle regole possiamo costruire una società
sicura e inclusiva per tutti i cittadini” conclude
l’Assessora.

Lucarelli: “Puntiamo su Ostia
che è un luogo di persone oneste”
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I Carabinieri della Compagnia
di Roma Casilina hanno dato
esecuzione a un’ordinanza che
dispone la custodia cautelare
agli arresti domiciliari - emessa
dal G.I.P. del Tribunale di
Roma, su richiesta della locale
Procura della Repubblica di
Roma - nei confronti di 6 uomi-
ni (tutti di età compresa tra i 19
e i 21 anni, 1 di origine egiziana
1 di origine brasiliana, gli altri
italiani), gravemente indiziati
di aver compiuto una violenta
rapina, ai danni di un 32enne
pakistano avvenuto nel quar-
tiere Torpignattara la scorsa
estate. Il provvedimento è frut-
to di un’articolata attività inve-
stigativa, condotta a seguito
dell’episodio criminoso, dai
Carabinieri della Stazione di
Roma Torpignattara, diretti
dalla Procura della Repubblica
di Roma, gruppo reati gravi
contro il patrimonio e stupefa-
centi. La puntuale ricostruzione

dei Carabinieri ha consentito di
raccogliere gravi indizi di col-
pevolezza a carico dei 6 indaga-
ti, in concorso con un minore,
in ordine alla violenta rapina
consumata nella notte del 28
giugno 2023 in un bar di via
Acqua Bulicante. L’incubo per
la vittima inizia all’interno del
locale ove sta tranquillamente
consumando da bere quando
un gruppo di persone fa ingres-
so nel bar; uno di loro lo affian-

ca e gli chiede di offrigli da
bere; al rifiuto dell’uomo inizia
a minacciarlo dicendogli
“dammi i soldi, io ho il ferro, ti
ammazzo, fammi controllare le
tue tasche”, mostrandogli un
coltello e colpendolo improvvi-
samente con un pugno al volto;
la vittima viene così accerchiata
e trascinata fuori dal locale ove
il pestaggio continua e la vitti-
ma viene presa a pugni e calci
in faccia da tutti. Mentre la vit-

tima è a terra gli strappano il
marsupio contenente il portafo-
glio con la somma di circa 350
euro, il cellulare e le carte di
credito, lasciando il pakistano
sanguinante a terra per poi
darsi alla fuga. Mentre trascina-
vano fuori il malcapitato 1 del
gruppo intima al proprietario
del bar di farsi gli affari propri
così questi rimane all’interno
senza intervenire. È la vittima
con un altro telefono a riuscire
ad allertare i soccorsi che lo
conducono a mezzo ambulanza
presso l’ospedale Vannini per i
vari traumi riportati al volto. Le
indagini dei Carabinieri della
Compagnia di Roma Casilina,
dirette dalla Procura di Roma,
attraverso i video delle teleca-
mere di sorveglianza del locale
e della zona, le testimonianze
hanno consentito di risalire a
un ragazzo della zona di origini
brasiliane da cui poi si è arriva-
ti agli altri 5.

I Carabinieri arrestano sei ragazzi con l’accusa di rapina aggravata e lesioni
Pugni e calci al volto, in 7 contro uno
per impossessarsi del suo marsupio
Il pakistano si era rifiutato di offrire da bere trascinato con la forza fuori da un bar

Gli agenti della Polizia di Stato
della sezione Volanti della
Questura di Roma e del
Commissariato Colombo hanno
tratto in arresto un 33enne
romano perché gravemente
indiziato dei reati di estorsione,
minacce e oltraggio a Pubblico
Ufficiale. Nello specifico, gli
agenti, su disposizione della Sala Operativa, sono intervenuti nei
pressi di un’abitazione di via Vettore Fausto dove hanno trovato
la proprietaria, la quale ha raccontato che, poco prima, suo nipo-
te si era recato a casa sua chiedendole denaro, minacciandola e
dicendole che se non gli avesse dato nulla avrebbe buttato giù la
porta d’ingresso. I poliziotti, giunti sul posto, hanno udito le urla
minacciose dell’uomo in strada ancora nelle vicinanze dell’abita-
zione che, al tentativo degli stessi di placare la sua agitazione, ha
iniziato a inveire chiedendo con atteggiamento aggressivo di
andare via. Al contempo, è sopraggiunto il marito della donna il
quale ha riferito che già nel pomeriggio della stessa giornata l’uo-
mo li aveva intercettati a bordo della loro auto, in via Passino,
costringendo la zia a scendere dall’autovettura tirandola per i
capelli e pretendendo dei soldi. Il marito a quel punto era inter-
venuto consegnandogli 40 euro, consentendo così alla moglie di
divincolarsi dalla violenza del nipote. Gli agenti hanno raggiun-
to il 33enne, il quale ha iniziato a insultarli e a minacciarli addi-
rittura di morte e poi lo hanno immediatamente bloccato ed
accompagnato in ufficio per le attività di rito. Terminati gli atti,
per il 33enne è scattato l’arresto poiché gravemente indiziato dei
reati di estorsione, minacce e oltraggio a Pubblico Ufficiale.
L’Autorità Giudiziaria, su richiesta della locale Procura della
Repubblica, ha in seguito convalidato l’arresto.

Gravemente indiziato dei reati
di estorsione, minacce e oltraggio
a Pubblico Ufficiale

Minaccia ed estorce
soldi alla zia, 33enne
arrestato dalla
Polizia di Stato

I Carabinieri della Stazione di Roma
Quadraro con il supporto di altre pattu-
glie della Compagnia di Roma Casilina,
quelli del N.A.S. di Roma e dei
Carabinieri del Nucleo Cinofili di Santa
Maria di Galeria, hanno effettuato un
servizio straordinario di controllo del ter-
ritorio nei quartieri Quadraro e
Tuscolano, finalizzato alla prevenzione e
alla repressione della criminalità diffusa
nelle aree urbane di periferia.
Complessivamente, nel corso delle attivi-
tà di controllo, i Carabinieri hanno
denunciato a piede libero due persone,

sanzionato amministrativamente il tito-
lare di un’attività commerciale ed eleva-
to sanzioni al Codice della Strada per un
importo complessivo di quasi 6.000 euro.
Nel dettaglio, un 55enne georgiano, con
precedenti, è stato denunciato dai
Carabinieri, per l’inosservanza di un
provvedimento emesso dall’autorità,
poiché inottemperante al decreto di
espulsione dal territorio nazionale di cui
è destinatario. Mentre un cittadino di 20
anni, originario di Napoli, ma domicilia-
to a Roma è stato denunciato dai militari,
poiché sorpreso subito dopo aver sottrat-

to capi di abbigliamento da un esercizio
commerciale. In via dei Sulpici, i
Carabinieri hanno contestato al titolare
di un bar, la violazione amministrativa
per l’irregolarità in materia igienico sani-
taria relative alla produzione e alla con-
servazione degli alimenti e per la manca-
ta attuazione delle procedure di autocon-
trollo nella gestione degli alimenti, san-
zionandolo con una multa di 2.500 euro.
In totale, i Carabinieri al Quadraro e al
Tuscolano hanno identificato 220 perso-
ne, eseguito verifiche su 95 veicoli, e ispe-
zionato 4 esercizi pubblici.

Quadraro e Tuscolano controllati dai Cc
Elevate contravvenzioni al Codice della Strada per circa 6.000 euro
Due persone denunciate e un esercizio commerciale sanzionato

Beni mobili e immobili per un valore
sino a 25 milioni di euro sono stati
sequestrati dai Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma, che stanno conte-
stualmente eseguendo un’ordinanza
applicativa di misure cautelari, emessa
dal G.I.P. del Tribunale di Roma, su
richiesta degli uffici di Roma e Torino
della Procura Europea (EPPO), nei con-
fronti di 11 persone fisiche - tra impren-
ditori e professionisti - indagati per
associazione a delinquere finalizzata
all’emissione e utilizzo di fatture per
operazioni inesistenti, nonché all’auto-
riciclaggio. Il provvedimento costituisce

l’epilogo di indagini delle Fiamme
Gialle del 1° Nucleo Operativo
Metropolitano della Capitale che hanno
fatto piena luce su una frode all’I.V.A.,
che ha causato un ammanco per il bilan-
cio dell’Unione Europea e dello Stato
quantificabile in oltre 25 milioni di euro,
smascherando l’attività illecita di un
sodalizio criminale, che - strutturato in
maniera verticista, con la partecipazione
e l’ausilio di compiacenti professionisti
contabili e che comunicava al suo inter-
no con l’utilizzo di diverse tipologie di
comunicazioni criptate non tracciabili -
aveva costituito numerose società “car-

tiere”, intestate a soggetti prestanome,
prive di qualsivoglia struttura operativa
e di personale alle dipendenze - che
venivano fittiziamente interposte negli
acquisti di prodotti elettronici da paesi
dell’Unione Europea da parte di impre-
se nazionali, assumendosi l’integrale
debito IVA, che non veniva mai versata
all’Erario. Grazie all’evasione dell’IVA,
è stato possibile piazzare sul mercato
articoli a prezzi più bassi, determinando
una sensibile alterazione della concor-
renza. Gli elementi raccolti hanno per-
messo di ottenere dal G.I.P. l’emissione
del provvedimento cautelare personale

(tutti e 11 agli arresti domiciliari, dei
quali 5 destinatari anche della misura
dell’interdizione dagli uffici direttivi
delle imprese e degli enti per dodici
mesi), nonché il sequestro preventivo -
sia in forma diretta che “per equivalen-
te” - di cespiti e quote societarie per un
valore pari al profitto acquisito dal
gruppo criminale, nella disponibilità
delle 11 società coinvolte e degli indaga-
ti. L’operazione si è sviluppata con la
collaborazione di altri reparti del Corpo
di stanza a Reggio Emilia, Novara,
Bologna, Napoli, Milano, Prato, Torino,
Viterbo, Foggia e Como.

GdF Roma: scoperto giro di fatture
false per 100 milioni di euro
Arrestate undici persone e sequestrati beni per venticinque milioni di euro
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Latina: sequestrata
cocaina in forma
liquida e materiale
per la raffinazione
dalla Finanza

Scuola, l’ass. Claudia Pratelli: “Sulla
disabilità grave silenzio della Regione”

I Carabinieri al termine di articolata attivi-
tà di indagine hanno deferito alla Procura
della Repubblica di Latina, cinque persone
ritenute responsabili di una associazione
per delinquere finalizzata alle truffe a per-
sone anziane o comunque per altri motivi
particolarmente vulnerabili. Il sodalizio
composto da quattro uomini ed una
donna, parte di un nucleo familiare rom di
origine campana, è balzato all’attenzione
dalla primavera del 2022, quando in pro-
vincia sono stati segnalati, alle forze del-
l’ordine, diversi sinistri stradali risultati
poi simulati allo scopo di truffare ignari
automobilisti. Il modus operandi utilizza-
to dal gruppo, che si avvaleva di autovet-

ture noleggiate in Campania, era quello
tipico della “truffa dello specchietto”, por-
tata a termine individuando anziani soli
alla guida e ponendo in essere un finto
incidente con responsabilità del povero
malcapitato.
Con raggiro, avvalendosi di artifizi collau-
dati, riuscivano a convincere l’automobili-
sta della bontà della loro richiesta di dena-
ro, utile ad evitare un esorbitante aumento
della polizza assicurativa e ad evitare l’in-
tervento delle forze dell’ordine. Per farlo
erano loro stessi a fingere telefonate alle
forze dell’ordine, per richiedere un even-
tuale intervento sul luogo del sinistro, tele-
fonando di fatto ad un loro complice che

consigliava puntualmente un accordo
bonario per evitare pesanti contravvenzio-
ni. La precisa e puntuale ricostruzione
delle dinamiche, l’individuazione delle
autovetture, degli autori e dei compiti, ha
caratterizzato la meticolosa attività d’inda-
gine coordinata dalla Procura della
Repubblica di Latina, che ha potuto richie-
dere la misura cautelare degli arresti domi-
ciliari per tre degli autori, ritenuti più atti-
vi e pericolosi. Con tali presupposti il
G.I.P. presso il Tribunale di Latina ha rico-
nosciuto valide le motivazioni emettendo
il provvedimento eseguito dai Carabinieri,
deferendo in stato di libertà i restanti due
complici dell’associazione

Sgominata banda di truffatori di anziani
Tre agli arresti domiciliari, due denunciati

“Quanto sta accadendo circa
l’erogazione della
Comunicazione Aumentativa
Alternativa - C.A.A. in favore
degli alunni con disabilità è
grave e serve urgentemente
che la Regione Lazio faccia
chiarezza sul futuro del ser-
vizio. Ricordiamo infatti che
a giugno del 2023 la Regione
ha pubblicato sul proprio sito
istituzionale una comunica-
zione in cui si annunciava da
un lato l’intenzione di rive-
dere il sistema di CAA e dal-
l’altro che le misure integrati-
ve, per una parte dei destina-
tari fino ad allora previste,
non sarebbero state riconfer-
mate, senza dare alcun segui-
to con atti formali e pubblici
a tale affermazione e senza
procedere a comunicazioni
dirette ai comuni. Si aggiun-
ga che nessuno a Via
Cristoforo Colombo ha rite-
nuto utile rispondere alle
numerose richieste di chiari-
mento pervenute da Roma
Capitale, sia in modo formale
che informale. Al contrario si
sono susseguite una serie di
comunicazioni informali, di
segno uguale e contrario, e
sulle quali sono maturate
preoccupazioni più che legit-
time”. “Lo chiedo allora in
modo pubblico: la Regione
Lazio ha intenzione di inter-
rompere in tutto o in parte il
servizio di CAA? Se è così se
ne assuma a pieno la respon-
sabilità. Qualora intendesse
affidarlo alla gestione dei
comuni è del tutto evidente
che occorrerebbe trasferire le
necessarie risorse economi-
che e organizzative in via
strutturale e ricorrente sulla
base di costi reali e aggiorna-
ti. La Regione infatti dispone
per questo servizio di risorse
che non sono nelle disponibi-
lità di Roma Capitale.
Altrimenti si tratterebbe di
un’operazione di taglio di un
servizio addossandone la
responsabilità politica su
altri”. “Preme a questo punto
anche ricordare che Roma
Capitale eroga a più di 9 mila
ragazzi e ragazze con disabi-
lità il servizio educativo per
il diritto allo studio all’auto-
nomia e all’inclusione scola-
stica, con un investimento
molto significativo di risorse
proprie, a fronte del quale
riceve un contributo statale
assolutamente insufficiente e
inadeguato. Altrettanto evi-
dente è che la tempistica con
cui si sta conducendo questa
vicenda, senza ancora da
parte della Regione nessuna
comunicazione, trasferimen-
to di fondi o linee guida, pro-
duce l’effetto di non mettere i
comuni in condizione di
assumere tale servizio da set-

tembre 2024. La leale collabo-
razione tra istituzioni è un
principio cardine delle rela-
zioni istituzionali e il protrat-
to silenzio da parte della
Regione Lazio, peraltro su un
servizio rivolto a persone più
fragili, non va certo nella giu-
sta direzione”.
A dichiararlo è l’Assessora
alla Scuola, Formazione e
Lavoro di Roma Capitale,
Claudia Pratelli.

Biolghini (Roma Futura):
“Assistenza Caa disabili,
Regione Lazio risponda”
“La Regione Lazio deve chia-
rire cosa vuole fare con il ser-
vizio Comunicazione
Aumentativa e Alternativa
Caa riservato agli alunni e
alle alunne con disabilità. È
inaccettabile, infatti, il silen-
zio che sta perpetrando,
negando le doverose risposte
a Roma Capitale che da mesi,

con l'Assessora Claudia
Pratelli e la Commissione
Scuola, chiede di conoscere le
reali intenzioni della Regione.
La Caa è infatti un servizio
che la Regione ha sempre ero-
gato e che ora, a seguito di
una vaga comunicazione sul
sito istituzionale del giugno
scorso, pare voglia interrom-
pere per demandarlo alla
gestione dei Comuni, senza
però produrre alcun atto for-
male, organizzativo ed econo-
mico conseguente. Il servizio,
infatti, ad oggi si avvale di
fondi strutturali per cui non
esiste un trasferimento di
risorse a favore di Roma
Capitale. Quello della
Regione Lazio è un atteggia-
mento offensivo nei confronti
non solo delle altre Istituzioni
alle quali da mesi si negano le
legittime richieste di chiari-
mento, ma lo è soprattutto
per gli alunni e le alunne con
disabilità e per le loro fami-
glie”, dichiara la consigliera
del Gruppo in Campidoglio
Roma Futura Tiziana
Biolghini.

Militari del Comando
Provinciale della Guardia di
Finanza di Latina, a seguito di
una mirata intensificazione del
controllo del territorio finalizza-
ta alla prevenzione e alla repres-
sione della detenzione e dello
spaccio di stupefacenti, hanno
sequestrato oltre 100 litri di
liquido risultato positivo alla
cocaina. L’operazione è stata
condotta dai finanzieri della
Compagnia di Terracina che, in
attuazione di appositi specifici
servizi di contrasto alla crimina-

lità comune e a seguito di mira-
ta attività info-investigativa e di
riscontri dinamici sul territorio,
hanno rinvenuto nella disponi-
bilità di un soggetto della pro-
vincia di Latina il liquido, conte-
nuto in oltre 250 taniche riposte
in maniera occulta presso un
casolare di campagna sito nel
territorio del comune di
Pontinia. All’esito della perqui-
sizione domiciliare effettuata,
oltre alle citate taniche, le
Fiamme Gialle hanno inoltre
rivenuto materiale utile al con-
fezionamento dello stupefacen-
te, quale imbuti, scotch, nastro
isolante e bustine di cellophane,
nonché oltre 1000 litri di solven-
te chimico del tipo bio etanolo
ed esano, peraltro altamente
infiammabile, utile alla raffina-
zione ed all’estrazione della
cocaina dallo stato liquido allo
stato solido originale mediante
un complicato procedimento
chimico; anche detto materiale
era custodito nella cascina, che
verosimilmente poteva essere
utilizzata quale laboratorio-raf-
fineria della sostanza per la suc-
cessiva immissione in commer-
cio, che avrebbe realizzato
ingenti guadagni. Il soggetto cui
è riconducibile lo stabile è stato
deferito all’Autorità Giudiziaria
per reati in materia di detenzio-
ne di sostanze stupefacenti.
L’intervento delle Fiamme
Gialle sottolinea ulteriormente
la forte vocazione sociale del
Corpo che, oltre a garantire
l’azione tipica di polizia econo-
mico finanziaria, si pone a tute-
la della parte “sana” della socie-
tà e dell’intera collettività, scen-
dendo in campo in prima linea
nel contrastare fenomeni di par-
ticolare allarme sociale e perico-
losità per la sicurezza pubblica e
la salute anche dei più giovani,
come il traffico illecito di sostan-
ze stupefacenti.
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Nei giorni scorsi, i
Carabinieri della Sezione
Radiomobile della
Compagnia di Cassino
hanno eseguito una misura
cautelare personale nei con-
fronti di un 31enne di
Ausonia, già noto alle forze
dell’ordine. L’uomo, già gra-
vato dall’obbligo di dimora
nel comune di Cervaro, è
stato sottoposto anche all’ob-
bligo di presentazione alla
Polizia Giudiziaria, così

come disposto dal Tribunale
di Cassino, a seguito dei rei-
terati maltrattamenti denun-
ciati dalla ex moglie.
Continua ininterrottamente
l’impegno dei Carabinieri
della Compagnia di Cassino,
del Nucleo Operativo e
Radiomobile e delle Stazioni
dipendenti nel quotidiano
contrasto di ogni forma d’il-
legalità, con particolare
attenzione alle fasce di popo-
lazione più deboli.

Cassino: maltrattava
la ex moglie
Un 31enne sottoposto all’aggravio di
un provvedimento a cui era già sottoposto
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Vandalizzata
la tomba
di Berlinguer

L’importo raccolto dai soli capoluoghi di provincia sfiora
i 148,5 milioni. Tra i comuni più piccoli, in vetta c’è Sperlonga
Multe nel Lazio: Roma
il comune che incassa di più

“Contrariamente a quanto leggo su
qualche agenzia, mai sono stata accusa-
ta di corruzione. Mi si contesta di avere
accusato alcune persone di avere tenu-
to nei miei confronti una condotta che
esse stesse hanno esplicitamente riven-
dicato. All’epoca ho effettivamente
subito enormi pressioni affinché si
approvasse un bilancio che presentava
molti aspetti poco chiari, ma non lo feci.
Provo, pertanto, sconcerto e rabbia per
una vicenda paradossale nella quale -
voglio ricordarlo - sono stata io, per
prima, a denunciare pubblicamente e a
segnalare in Procura la situazione eco-
nomica altamente critica dell’azienda -

e, poi, ad affidarla a un nuovo CdA, che
ne ha risanato i conti. Il bilancio succes-
sivamente approvato, dopo aver sosti-
tuito i vertici della società, risultò ben
diverso: è emerso, infatti, un buco di
250 milioni di Euro, prodottisi addirit-
tura dal 2003, dovuti a una gestione
pregressa a dir poco disattenta del-
l’azienda. Ci tengo infine a sottolineare
che, in relazione ai fatti che mi vengono
oggi addebitati, il PM ha chiesto,
prima, l’archiviazione e, poi, una sen-
tenza di non luogo a procedere in mio
favore. Affronteremo anche questa”.
Lo dichiara, in una nota, l’ex sindaca di
Roma Virginia Raggi.

L’ex Sindaco: “Pressioni per aver chiesto di approvare un bilancio veritiero e corretto”
Raggi: “Io accusata di calunnia dai vecchi vertici Ama,
sono stata la prima ad aver approvato un bilancio sano”

Roma è il comune capoluogo
di provincia del Lazio che, nel
2023, ha incassato i maggiori
proventi da multe e sanzioni a
carico di privati per violazioni
delle norme del Codice della
Strada; il dato emerge dal-
l’analisi realizzata da Facile.it
sui dati del Siope*, il sistema
informativo delle operazioni
degli enti pubblici, che ha
anche messo in luce come il
comuni abbia incassato più di
138,7 milioni di euro. In totale,
nel 2023, i comuni capoluogo
laziali hanno incassato quasi
148,5 milioni di euro. La classi-
fica laziale per introiti… Se
come detto, Roma occupa il
primo posto della classifica
regionale (e il secondo di quel-
la nazionale), sul secondo e
terzo posto del podio si posi-
zionano Rieti (7,5 milioni) e
Latina (1,3 milioni). Chiudono

la graduatoria regionale i
comuni di Frosinone (612mila)
e Viterbo, con oltre 220.000
euro ricavati da multe per vio-
lazione del Codice della
Strada. … e per importi pro
capite Facile.it ha calcolato
anche il valore di “multa pro
capite” (come rapporto tra i
proventi registrati nel Siope e

il numero di abitanti residenti)
sebbene, va specificato, che
non tutte le multe vengono
inflitte ad automobilisti resi-
denti e, anzi, in alcune aree
turisti e pendolari contribui-
scono in modo importante al
dato complessivo. Dall’analisi
emerge che in questo caso la
classifica cambia: al primo

posto si trova Rieti, con una
sanzione pro capite pari a 166
euro (al secondo posto nella
classifica nazionale), seguita
da Roma (50 euro) e - a breve
distanza tra di loro - Frosinone
(14 euro) e Latina (11 euro).
Chiude la classifica, ancora
una volta, il comune di
Viterbo, con una multa pro
capite di appena 3 euro.
Limitando l’analisi ai comuni
laziali con meno di 3.500 resi-
denti, al primo posto si posi-
ziona Sperlonga, provincia di
Latina, che conta 3.062 abitan-
ti e, nel 2023, ha incassato oltre
1,4 milioni di euro in multe
stradali. Seguono sul podio
Bassano in Teverina (VT) che,
a fronte di 1.267 abitanti, nel
2023 ha incassato più di
840mila euro di sanzioni, e
Poggio San Lorenzo (RI) (546
abitanti,415 euro).

L’altro pomeriggio i
Consiglieri municipali di
Roma Futura Emiliano
Cofano e Filippo Riniolo si
sono recati presso la tomba di
Enrico Berlinguer, oltraggiata
da un vile atto vandalico, in
segno di omaggio. “Anche se
i danni sono stati per fortuna
contenuti, resta la gravità del
gesto che rivela il profondo
disprezzo per i valori di giu-
stizia sociale oltre al più basi-
lare rispetto per i defunti. A
Enrico Berlinguer, figura di
altissimo profilo morale, va il
nostro ricordo più grato e
affettuoso, anche attraverso
iniziative come questa che
testimoniano la vicinanza di
tutta Roma Futura alla sua
famiglia e la ferma condanna
a gesti così insensati”, dichia-
ra il capogruppo di Roma
Futura in Campidoglio
Giovanni Caudo. “Un atto
vigliacco e ignobile. Non ci
sono altre parole per descri-
vere quanto accaduto. Gesti
come questi ci inducono a
perseverare con ancora più
determinazione nel rinnovare
la memoria della figura di
Berlinguer a 40 anni dalla sua
scomparsa”, dichiara la consi-
gliera di Roma Futura in
Campidoglio Tiziana
Biolghini. “È un attacco alla

memoria di figure che hanno
fatto la nostra Storia, senza
dimenticare anche quello di
Via Rasella. Episodi che mira-
no a erodere le fondamenta
della nostra identità colletti-
va. È per questo che oggi
abbiamo omaggiato la tomba
di Berlinguer, un modo per
ribadire il nostro impegno
verso i principi di libertà e di
lotta contro ogni oppressio-
ne”, dichiara Filippo Riniolo,
capogruppo Roma Futura del
V Municipio. “Questi atti vili
danno due segnali: il primo è
la mancanza di rispetto dei
morti e della Storia, il secon-
do verso i familiari e tutte le
persone che credono nei valo-
ri più alti su cui Ernico
Berlinguer ha fondato la sua
azione politica. Sono pratiche
intimidatorie e noi porremo
in essere ogni iniziativa per
contrastare queste forme di
intimidazioni”, dichiara
Emiliano Cofano, capogrup-
po Roma Futura del VII
Municipio. “La figura di
Berlinguer è parte della mia
biografia e del mio impegno
politico. Per questo come
capogruppo di Roma Futura
sono orgoglioso di questo
gesto che vuole denunciare
un atto irricevibile”, conclude
Caudo.
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Tragedia all’alba di mercoledì sul lungote-
vere Raffaello Sanzio, a Trastevere. Un
ragazzo di nazionalità svedese, di 29 anni, è
morto dopo essere precipitato da un’altezza
di circa 15 metri dal muraglione che costeg-
gia la pista ciclabile del Tevere. A scoprire il
corpo sono stati alcuni passanti che hanno
dato l’allarme al 112. Sul posto i carabinieri
della compagnia Trastevere e della VII
sezione rilievi del Nucleo investigativo di
via In Selci. Gli investigatori hanno anche
visionato le immagini delle telecamere di
vigilanza che si trovano sul lungotevere: nei
video compare il ragazzo che barcolla lungo
il marciapiede e che a un certo punto si spor-

ge dal parapetto perdendo l’equilibrio e
cadendo di sotto. Per lui non c’è stato niente
da fare nonostante i soccorsi da parte del
personale medico dell’Ares 118. Sarà dispo-
sta l’autopsia mentre i carabinieri hanno
svolto i rilievi del caso sulla ciclabile.
Indagini in corso su come abbia trascorso la
serata e in quali locali sia stato dove avrebbe
consumato grandi quantità di alcolici tanto
da ubriacarsi e perdere l’equilibrio dopo
essersi affacciato dal muraglione. Non è
chiaro se proprio nel corso della serata pre-
cedente all’incidente il ragazzo si trovasse in
compagnia di altre persone e dove alloggias-
se a Roma.

Turista svedese ubriaco precipita
sulla banchina del Tevere, morto



A otto mesi dal lancio del canale WhatsApp di Roma
Capitale, primo comune italiano a testare la nuova funzio-
nalità rilasciata da Meta, sono 274 mila le persone iscritte.
Sono sempre più numerosi gli aggiornamenti offerti dal
canale in tempo reale e a 360 gradi sulla vita in città, dai
concorsi alle scadenze, alla mobilità, a lavori in corso, chiu-
sure stradali e appuntamenti culturali. Tra gli iscritti, 7.200
cittadini hanno risposto al primo sondaggio lanciato da
Roma Capitale su WhatsApp sulla partecipazione alla
domenica di Musei gratuiti in città. Ai post quotidiani su
mobilità, ordinanze, cantieri, viabilità si aggiungono nuove
rubriche settimanali con notizie e informazioni di pubblica
utilità. “Roma Chiama” è la rubrica con informazioni di ser-
vizio su bandi, concorsi, avvisi, opportunità per i cittadini,
scadenze da ricordare. “WhatsAppening” è il contenitore
dedicato agli eventi del fine settimana che gli iscritti al cana-
le ricevono ogni venerdì: un utile promemoria che ricorda a
romane e romani le cose da non perdere in città. “Lavori in
corso e viabilità” offre informazioni utili e post in tempo
reale relativi a chiusure al traffico, scioperi, nuovi orari di
bus e tutto ciò che è utile sapere a chi si muove in città. Gli
iscritti al canale ricevono, inoltre, la Newsletter, con caden-
za bisettimanale, e i video della Web Tv INFORoMA con
approfondimenti su servizi e cantieri, tutorial e curiosità.
Attraverso WhatsApp vengono diffuse, inoltre, le più
importanti campagne di sensibilizzazione prodotte da
Roma Capitale, le informazioni diramate dalla Protezione
Civile e le allerte meteo. Si possono attivare le notifiche per
restare sempre aggiornati. Il canale di Roma Capitale è atti-
vo e accessibile a tutti gli utenti di WhatsApp direttamente
sul proprio smartphone o PC.

Roma capitale:
aumentano
gli aggiornamenti
su Whatsapp
Nuove rubriche su bandi e concorsi,
cantieri e viabilità, eventi da non
perdere. Settemila iscritti hanno
risposto al primo sondaggio

Tempi da record per la 23enne Virginia
Monteleone. Nell’anno accademico in cui
la laurea triennale professionalizzante in
“Professioni tecniche per l’edilizia e il ter-
ritorio” (L-P01) diviene abilitante alla pro-
fessione di geometra laureato, lei è la
prima in Italia a conseguire il titolo. È il 25
marzo 2024 e, presso la Facoltà di
Ingegneria Industriale e Civile della
Sapienza Università di Roma, riceve le
congratulazioni dalla sua Commissione
d’esame. A fare il resto è l’intraprendenza
di una giovane donna che su LinkedIN
cerca il suo domani. Arriverà ben presto:
l’8 aprile 2024 inizia a svolgere il ruolo di
ASPP, ovvero ha il compito di assistere il
Responsabile del servizio di prevenzione e
protezione (RSPP), in 7 cantieri dell’alto
Lazio per un’impresa operante a livello
europeo nell’installazione di pannelli foto-
voltaici. Virginia non ha alcuna esitazione:
si trasferisce e inizia a vivere da sola. In
ogni momento, la famiglia è al suo fianco e
lei sembra avere le idee chiare. “Sono sod-
disfatta, ogni giorno è una scoperta per
migliorarmi. Nei cantieri sono l’unica geo-
metra donna e ai giovani dico di non
lasciare assolutamente i sogni nel cassetto,
tutt’al più di avere pronto un piano B! Le
materie tecniche mi hanno sempre affasci-
nato e, al momento di iscrivermi all’uni-
versità, ho intuito che questo titolo univer-
sitario sarebbe stata una marcia in più:
avevo ragione”. Anche il corso di laurea
triennale professionalizzante e abilitante
alla professione di geometra laureato si
rivela una scommessa vinta. Presente
ormai nei principali atenei italiani, segna
un passaggio accademico epocale per
molte ragioni: 1.è il primo percorso univer-
sitario totalmente dedicato alla formazione
accademica della figura del geometra;
2.abilita direttamente alla professione di
geometra laureato (il tirocinio si svolge
all’ultimo anno del corso) e la discussione
della tesi si articola con una prova pratica
finale; 3.favorisce le nuove generazioni
nell’avvio professionale, consentendo ai
neo laureati di collocarsi più rapidamente
nel mercato. L’escalation di Virginia
Monteleone non passa inosservata al
Consiglio Nazionale Geometri e Geometri
Laureati, che mercoledì 8 maggio 2024 ha

voluto congratularsi con lei consegnando-
le una targa, al fine di cristallizzare passag-
gi così importanti per entrambi. Una scelta
ribadita dalle parole del presidente
CNGeGL Maurizio Savoncelli: “Il conse-
guimento da parte di Virginia Monteleone
della laurea triennale professionalizzante
in “Professioni tecniche per l’edilizia e il
territorio” (L-P01) abilitante alla professio-
ne di geometra laureato, rappresenta per il
Consiglio Nazionale Geometri e Geometri
Laureati il raggiungimento di un obiettivo
a lungo ricercato, la trasformazione in real-
tà di una progettualità, che ha finalmente
permesso alla Categoria di fare propria
una certezza: aver impresso un segno tan-
gibile allo slancio della figura professiona-
le del geometra laureato, favorendo le
nuove generazioni”. Con Virginia
Monteleone si è complimentato anche il
Collegio Provinciale Geometri e Geometri
Laureati di Roma, rappresentato dal presi-
dente Antonio Scaglione e dal vicepresi-
dente Fabio Colantoni, che hanno conse-
gnato alla neo geometra laureata un omag-
gio floreale. “Siamo molto orgogliosi -
spiega il presidente del Collegio
Provinciale Geometri e Geometri Laureati
di Roma Antonio Scaglione - di aver con-
corso a questo risultato di grande valore

per la Categoria, collaborando nell’orga-
nizzazione dei laboratori e dei tirocini che
hanno permesso agli studenti di perfezio-
nare la loro formazione in contesti reali,
come gli studi tecnici, gli ordini professio-
nali, le amministrazioni pubbliche. Un
impegno finalizzato al raggiungimento
della formazione universitaria di alto livel-
lo per esercitare a livello europeo”. Oltre
agli esponenti delle governance di
Categoria, all’incontro nella Facoltà di
Ingegneria Industriale e Civile della
Sapienza Università di Roma (via
Eudossiana n. 18), sono presenti i professo-
ri Fabio Russo, Presidente del corso di lau-
rea, e Augusto Mazzoni, Coordinatore
della commissione didattica. “La
Commissione di laurea - ricorda il profes-
sore Fabio Russo - formata da docenti uni-
versitari e professionisti geometri ha
espresso grande apprezzamento per i
risultati ottenuti da Virginia Monteleone
nel suo percorso didattico e per il conse-
guimento della laurea in Professioni tecni-
che per l’edilizia e il territorio della
Sapienza Università di Roma, conferman-
do l’importanza della formazione tecnica
per dare risposta alle sempre maggiori esi-
genze negli ambiti dell’edilizia, delle infra-
strutture, dell’ambiente e del territorio”.

Laureata e abilitata alla professione di geometra
dopo 15 giorni Virginia Monteleone opera in 7 cantieri
Una targa del Consiglio Nazionale e dal Collegio Provinciale romano
dei Geometri e Geometri Laureati per sottolineare il primato registrato dalla giovane
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Gli Open Day dedicati alla carta d’iden-
tità elettronica proseguono nel fine setti-
mana del 18 e 19 maggio con le aperture
straordinarie degli uffici anagrafici dei
Municipi XI e XII nella giornata di saba-
to 18 maggio e degli ex Punti
Informativi Turistici del centro che,
insieme al nuovo punto di rilascio di Via
Petroselli 52, saranno attivi anche dome-
nica 19. Per poter richiedere la carta
d’identità in occasione degli Open Day è
sempre obbligatorio l’appuntamento,
prenotabile venerdì 17 maggio, dalle ore
9 fino a esaurimento disponibilità sul
sito Agenda CIE del Ministero
dell’Interno. “Anche il prossimo fine set-

timana l’Amministrazione garantisce le
aperture straordinarie per consentire
alla cittadinanza di fare il documento
con uno o al massimo due giorni di atte-

sa, previa prenotazione il venerdì prece-
dente: le richieste di CIE che sarà possi-
bile accogliere nel solo fine settimana
prossimo sono oltre 500. Un ringrazia-
mento va agli uffici municipali e ai
Dipartimenti capitolini che, parallela-
mente, lavorano al potenziamento del
sistema ordinario di rilasci” ha commen-
tato Andrea Catarci, assessore alle
Politiche del Personale, al
Decentramento, Partecipazione e Servizi
al territorio per la città dei 15 minuti. Per
espletare la richiesta bisognerà presen-
tarsi muniti di prenotazione, di fototes-
sera, di una carta di pagamento elettro-
nico e del vecchio documento.

Carta d’Identità Elettronica:
18 e 19 maggio nuovo open day
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Una nuova tecnica, messa a
punto al Gemelli, consente di
asportare in maniera mininva-
siva noduli tumorali polmona-
ri nelle primissime fasi di svi-
luppo, con caratteristiche che
non li rendono riconoscibili
all’occhio del chirurgo, in
quanto, molto piccoli, ancora
‘poco densi’ e dunque non
distinguibili dal tessuto pol-
monare normale. “Si tratta di
una tecnica - spiega la dotto-
ressa Maria Teresa Congedo
docente di Chirurgia Toracica
all’Università Cattolica e
medico della UOC di
Chirurgia Toracica della
Fondazione Policlinico
Universitario Agostino
Gemelli IRCCS, diretta dal
professor Stefano Margaritora,
Professore Ordinario di
Chirurgia Toracica
all’Università Cattolica oltre
che Direttore della UOC stessa
- che abbiamo messo a punto
noi chirurghi toracici, al pro-
fessor Roberto Iezzi Professore
Associato di Radiologia presso

l’Università Cattolica e diret-
tore della UOC di Radiologia
d’Urgenza ed Interventistica
della Fondazione Policlinico
Gemelli IRCCS e al dottor
Andrea Contegiacomo della
Radiologia d’Urgenza e
Interventistica - che consiste
nel far precedere l’intervento
vero e proprio, dal posiziona-
mento di una spirale metallica
(microcoil) sotto guida TAC,
all’interno di questi noduli
polmonari fortemente sospetti
per essere lesioni tumorali in
fase iniziale; si tratta di lesioni
‘sfumatè, ‘soffici’ al tatto e
molto piccole (in genere sotto
il centimetro); per queste
caratteristiche non sono
distinguibili dal parenchima
polmonare sano all’ispezione
diretta. Questi noduli differi-
scono dai noduli polmonari
tumorali ‘maturi’ che sono
invece palpabili e immediata-
mente riconoscibili dall’occhio
del chirurgo”. Per questo
motivo, i chirurghi toracici
hanno deciso di chiedere aiuto

ai radiologi interventisti per
‘marcarè queste lesioni sospet-
te con un repere metallico, una
spiralina, in modo da renderle
‘visibili’ durante l’intervento
chirurgico, che può essere
effettuato con tecnica mini-
invasiva endoscopica (toraco-
scopica). In una prima fase, i
radiologi interventisti posizio-
nano il microcoil nel nodulo,
dall’esterno, sotto guida TAC.
Successivamente il paziente

viene operato dai chirurghi
toracici. “L’asportazione del
nodulo con tecnica torascopica
- spiega la dottoressa Congedo
- viene effettuata con il pazien-
te in anestesia generale; dopo
aver praticato un’incisione di
3 cm sulla parete del torace, si
inserisce una piccola videoca-
mera, che consente di visualiz-
zare il marcatore, posizionato
in precedenza dai radiologi”.
In questo modo il chirurgo va

ad asportare solo il nodulo
sospetto, preservando il tessu-
to polmonare sano. E il
paziente può andare a casa
dopo appena due giorni per-
ché i tempi di recupero sono
rapidissimi. “Abbiamo inizia-
to ad operare con questa tecni-
ca nel 2019 - ricorda la dotto-
ressa Congedo - continuando
poi a perfezionarla nel tempo.
Lo scorso ottobre abbiamo
presentato una comunicazione
sulla nostra casistica di oltre
100 interventi, nel corso del
congresso della Società
Italiana di Chirurgia Toracica,
ricevendo il premio per la
migliore relazione della sezio-
ne chirurgia toracica mini-
invasiva. E sempre su questo
argomento abbiamo appena
presentato una comunicazione
al II Congresso Europeo di
Radiologia Toracica (Roma, 9 -
11 maggio). 
Questa tecnica ci consente di
operare lesioni che tecnica-
mente sarebbe impossibile
operare in quanto non visibili

all’occhio del chirurgo o della
videocamera e garantisce dun-
que un miglior esito per il
paziente, trattandosi di un
intervento effettuato in fase
precocissima”.
“La Chirurgia Toracica del
Gemelli - ricorda il professor
Stefano Margaritora - rappre-
senta un centro di riferimento
nazionale ed europeo per la
chirurgia uniportale, tecnica
che prevede la possibilità di
effettuare un intervento chi-
rurgico di resezione polmona-
re attraverso un’incisione
cutanea di 3 cm. 
Per offrire una possibilità di
consulto specialistico in tempi
rapidi, in caso di nodulo pol-
monare sospetto, lo scorso
anno abbiamo inaugurato al
Gemelli un ambulatorio dedi-
cato.” 
Per richiedere un consulto
all’Ambulatorio dei Noduli
Polmonari si può inviare una
email a ambulatorio.nodulo-
polmonare@policlinicogemel-
li.it

Il Policlinico Gemelli sempre all’avanguardia
Messa a punto una tecnica innovativa per rimuovere le lesioni polmonari sospette in fase precocissima

Come si può costruire un mondo libero dalle
armi nucleari? Qual è il ruolo delle nuove gene-
razioni in questo sce-
nario? Il 19 maggio
più di mille giovani si
incontrano per la
seconda edizione di
‘ S e n z a t o m i c a
Revolution Talks: io
disarmo il futuro’, un
evento gratuito e inte-
rattivo in cui i relatori
dialogheranno con il
pubblico. Il tema cen-
trale di quest’anno sarà l’intersezionalità tra
disarmo nucleare, giustizia climatica e diritti
umani. Esperti, artisti e attivisti si confronteran-
no raccontando come il proprio impegno per-
sonale diventi collettivo quando si condivide la
speranza di poter trasformare la società.
L’appuntamento si svolgerà dalle 15 alle 18,
domenica 19 maggio presso l’Auditorium
Parco della Musica - sala Sinopoli (via Pietro de
Coubertin, 10 - Roma). L’evento si articola in
diversi panel che saranno condotti da Marco
Carrara, giornalista e conduttore Rai. Tra i rela-
tori saranno presenti: Maura Gancitano, saggi-
sta, filosofa e opinionista attiva soprattutto nel-
l’ambito della divulgazione, co-fondatrice di
Tlon, scuola di filosofia che integra una factory
culturale, una casa editrice e due librerie; Pietro
Turano, attore, autore e attivista LGBT+, parte
del cast di “SKAM Italia”, autore e voce del
Podcast “Eclissi” e del format teatrale “Eclissi
Talk”, Vice Presidente di Arcigay Roma e con-
sigliere nazionale di Arcigay, ha ricevuto il
Premio CIDU per i diritti umani dal gruppo
interministeriale della Presidenza del Consiglio
dei Ministri; Venessa Hanson è coordinatrice
Social Media presso ICAN (International
Campaign to Abolish Nuclear Weapons);
Barbara Setti, si occupa di ricerca e advocacy
presso la Fondazione Finanza Etica del Gruppo

Banca Etica; Chiara Sacchetto, animatrice socio-
culturale dell’Associazione giovanile ACMOS

di Torino negli ambiti
educativi e nelle pro-
gettualità` di riutiliz-
zo sociale dei beni
confiscati alle mafie;
Raffaella De Felice,
esperta di investi-
menti a impatto
sociale con oltre dieci
anni di esperienza;
Irene Facheris, forma-
trice, attivista, scrittri-

ce e podcaster esperta in studi di genere, nel
2020 è stata inserita dal “Sole 24 Ore” tra le
dieci donne che hanno lasciato il segno e dal
“Corriere della Sera” tra le 110 donne dell’an-
no; Greta Ragusa e Caterina Forza, attrici;
Giulia Pellizzato, organizzazione e coordina-
mento della campagna “Cambio io, cambia il
mondo. Pensare globalmente, cambiare inte-
riormente, agire localmente” e Carlo Abrate,
Segretario della Campagna “Senzatomica”.
L’evento promuove la campagna e la mostra
“Senzatomica. Trasformare lo spirito umano
per un mondo libero da armi nucleari” allestita
fino al 26 maggio 2024 presso l’Ospedale delle
Donne in piazza San Giovanni in Laterano 74 a
Roma. 
L’esposizione, realizzata grazie ai fondi
dell’8x1000 dell’Istituto Buddista Italiano Soka
Gakkai, ha il sostegno di Roma Capitale e il
patrocinio di Regione Lazio, Città
Metropolitana di Roma Capitale, Conferenza
delle regioni e delle province autonome,
RUniPace e ANCI - Associazione Nazionale
Comuni Italiani. “Senzatomica” è una campa-
gna volta a creare una nuova consapevolezza
sulla minaccia delle armi nucleari ed è partner
italiano di ICAN - International Campaign to
Abolish Nuclear Weapons - premio Nobel per
la Pace 2017.

Domenica “Senzatomica Revolution Talks”,
più di mille giovani contro le armi nucleari

Nuovo accorato appello del Papa per la pace.
Bergoglio, salutando i fedeli di lingua porto-
ghese, ricorda che in questi giorni “abbiamo
celebrato la Vergine di Fatima. Vi invito a pregare
con fiducia il Santo Rosario, chiedendo alla
Madonna la pace in tutto il mondo”. “Lo Spirito
Santo ci solleva sempre a un grande amore disinte-
ressato verso i poveri, i malati e gli indifesi, come i
bambini non ancora nati. Oggi è con noi una cam-
pana portata dalla Polonia, chiamata ‘La voce dei
non nati’, che sarà portata in Kazakistan. Essa
ricorderà la necessità di proteggere la vita umana
dal concepimento alla morte naturale. Saluto gli
ideatori di questa iniziativa: la Fondazione polacca
‘Sì alla vita’, che porta il nome dell’Immacolata
Concezione della Beata Vergine Maria”. “Rivolgo
il mio pensiero alle popolazioni dell’Afghanistan
colpite duramente dalle inondazioni che hanno
comportato la perdita di vite umane, tra cui bambi-
ni, e ancora portano distruzioni. La comunità inter-
nazionale fornisca subito gli aiuti ed il sostegno
necessario a sorreggere i più vulnerabili”, ha detto
Papa Francesco. “L’amore cristiano abbraccia ciò
che non è amabile, offre il perdono, benedice quelli
che maledicono. È un amore così ardito da sembra-
re quasi impossibile, eppure è la sola cosa che reste-
rà di noi. È la porta stretta attraverso cui passare

per entrare nel Regno di Dio. Perchè alla sera della
vita non saremo giudicati sull’amore generico, ma
proprio sulla carità, sull’amore che abbiamo avuto
in concreto”. “Anche ai nostri giorni l’amore è sulla
bocca di tutti, di tutti, e di tanti influencer e nei
ritornelli di tante canzoni”, ha notato Bergoglio.
Il rischio è che “si faccia confusione e che della
virtù teologale, quella che ci viene solo da Dio, in
realtà non ci sia alcuna traccia. E se anche a parole
tutti assicurano di essere brave persone, di voler
bene alla propria famiglia e ai propri amici, in real-
tà dell’amore di Dio sanno ben poco”. In verità “i
cristiani sono capaci di tutti gli amori del mondo:
anche loro si innamorano, più o meno come capita
a tutti. Anche loro sperimentano la benevolenza che
si prova nell’amicizia. Anche loro vivono l’amor di
patria e l’amore universale per tutta l’umanità“, ha
aggiunto, “Ma c’è un amore più grande, che pro-
viene da Dio e si indirizza verso Dio, che ci abilita
ad amare Dio, a diventare suoi amici, e ci abilita ad
amare il prossimo come lo ama Dio, col desiderio di
condividere l’amicizia con Dio. Questo amore, a
motivo di Cristo, ci spinge la’ dove umanamente
non andremmo: è l’amore per il povero, per ciò che
non è amabile, per chi non ci vuole bene e non è
riconoscente. È l’amore per ciò che nessuno amereb-
be; anche per il nemico”.

Nuovo appello di Papa Francesco:
“Che la Pace arrivi in tutto il mondo”
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Trenta espositori, sei sponsor, cinque istituti alberghieri coinvolti e decine di aziende presenti
Sold out l’evento finale di “Mercati d’Autore”
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Trenta espositori, sei sponsor,
cinque istituti alberghieri
coinvolti, decine di aziende
presenti. E poi Show cooking,
degustazioni, masterclass su
vino e olio e dibattiti. Mercati
d’autore chiude in bellezza,
con un grande evento nella
sede dell’istituto alberghiero
Tor Carbone-Narducci. Sono
stati migliaia i cittadini che
sono arrivati negli spazi ester-
ni della scuola nel parco
dell’Appia, domenica 12 mag-
gio, per assaggiare i prodotti
in degustazione e in vendita,
sia locali che in arrivo da altre
regioni: dai conciati di pecora
di Poggio Mirteto e i pecorini
di Montefiascone, al pane di
Genzano, fino ai formaggi di
Montorio Romano, la porchet-
ta della piana del Fucino, la
provola affumicata campana,
l’olio di Fara Sabina o le tigel-
le di Gaeta. L’evento ha porta-
to in quella che un tempo era
la villa del regista Rossellini, e
che ora ospita l’istituto Tor
Carbone, esperti di cucina,
presidenti di mercati rionali
romani, espositori e produtto-
ri. Tra loro anche il direttore
del mercato Albinelli di
Modena, Claude Polidori, il
presidente del mercato delle
Halles de Lyon Paul Bocuse,
Amedeo Valente, il Dg di
Agro Camera, Carlo
Hausmann. Durante uno dei
talk della mattinata è stato
fatto il punto della situazione

sul futuro dei mercati a Roma,
destinati a diventare sempre
più piazze e luoghi di incontri
e degustazioni. I mercati
resteranno luoghi a supporto
della filera corta e dove offrire
prezzi più bassi della gdo ai
clienti ma diventeranno sem-
pre più luoghi che offriranno
ai clienti servizi differenti,
come la somministrazione o
gli spazi di co-working. Il
tutto in strutture nuove o
ristrutturate. “Stiamo puntan-
do molto sui mercati rionali-
ha confermato il presidente
della commissione capitolina
Commercio e Attività produt-
tive, Andrea Alemanni- alcuni
sono stati già oggetto di resty-
ling come quelli di via Sannio,
Magna Grecia e via Orvieto.
Ma poi penso anche ai proget-
ti per il mercato dell’Unità di
via Cola di Rienzo e al merca-
to Trionfale, sul quale stiamo
facendo un investimento
importante di sistemazione
delle attività. L’investimento
dell’amministrazione è
importante ma sta cambiando
anche la normativa e noi la
stiamo recependo. Quella vec-
chia era orientata verso un
sistema di mercati non attuale
che portava questi luoghi ad
andare in difficoltà. Anche per
questo Mercati d’Autore è
un’iniziativa molto importan-
te. Da tanti anni facciamo cose
insieme perché abbiamo le
stesse idee. Una visione nuova

già messa in campo, ad esem-
pio, al mercato di Cinecittà o
come abbiamo fatto noi in
tempi non sospetti al mercato
di via Chiana”. “I mercati- ha
invece ricordato Titti Di Salvo,
presidente del IX Municipio-
hanno avuto una funzione
fondamentale durante il covid
perché le persone hanno risco-
perto i mercati come piazze.
Nel nostro Municipio posso
dire che abbiamo realizzato
uno studio con La Sapienza
per un progetto di restyling di
quattro mercati plateatici,
ovvero Spinaceto, Laurentino,
Tor De Cenci e Vigna Murata,
per farli diventare riconoscibi-
li con lo slogan ‘I’m market’.
Sono progetti di sostenibilità,
visibilità e prossimità dei mer-
cati come piazze, luoghi cioè
dove le persone possano tro-
varsi e attingere a nuovi servi-
zi. Ma sono anche importanti
iniziative come Mercati
d’Autore perché i Municipi di
Roma, molto grandi, hanno
comunque da sempre risorse
limitate. Però hanno il grande
potere di fare rete, mettendo
insieme pubblico, privato,
comunità e associazioni. E lo
stiamo facendo anche in que-
sta situazione”. “Siamo molto
contenti di questa iniziativa-
ha commentato poi il presi-
dente dell’VIII Municipio,
Amedeo Ciaccheri- realizzata
in un luogo meraviglioso,
recuperato alla funzione pub-

blica. Qui si costruisce la pro-
fessionalità degli operatori
che lavoreranno in futuro nel
settore alberghiero ma anche
nella filiera agroalimentare
del territorio. I mercati stanno
immaginando nuovi percorsi
per costruire una nuova
opportunità di lavoro per chi
produce, chi fa commercio di
prossimità e chi continua a
pensare che, dentro le nostre
città, possiamo ancora imma-
ginare un modello alternativo
alla grande distribuzione e
che valorizzi il commercio di
vicinato. Noi lavoriamo per
valorizzare questi spazi pub-
blici anche come luoghi di
relazione, e lo stiamo facendo
per i mercati dell’VIII
Municipio che si stanno tra-
sformando. Le strutture erano
ormai vetuste e le stiamo rin-
novando: penso al mercato di
Santa Galla o al il mercato di
pizza dei Navigatori, dove
nasceranno luoghi più ade-
guati riprogettati per la città
di oggi, ma anche al mercato
storico della Garbatella che
per anni ha ospitato il farmer
market e che ora, con fondi
giubilari, stiamo riprogettan-
do”. Novità per i mercati
potranno arrivare anche da
Agro Camera “l’impressione è
che sia in corso un’evoluzione
molto rapida nei mercati- ha
chiarito Hausmann- in parti-
colare verso la somministra-
zione e i preparati alimentari

al punto vendita. L’idea su cui
lavoriamo è quella di piccoli
manuali di corretta prassi e
linee guida per chi voglia fare
quest’attività, pensando al
tema della sicurezza alimenta-
re”. “Siamo arrivati finalmen-
te alla fine di questo bellissi-
mo viaggio- ha infine conclu-
so Antonio D’Angelo, Ad di
Mercati d’Autore- Abbiamo
iniziato ad ottobre scorso con
un primo evento al mercato di
Casal de Pazzi. Oggi conclu-
diamo in questa location fan-
tastica nel parco dell’Appia
Antica dopo altri otto mini
eventi nei mercati. Abbiamo
sempre messo al centro i mer-
cati, parlato con le Istituzioni
e con le persone. Tra buon
cibo e allegria. Obiettivo è
anche quello di scambiarci
idee e proposte per il futuro
dei mercati, che sono in gran-
de sviluppo. Già il covid
aveva avvicinato molto i
clienti perché aveva impedito
alle persone di andare oltre il
loro quartiere. Ma il cambia-
mento era già in corso con un
calo importante della gdo e la
crescita dei mercati anche
come nuove piazze, luoghi
per somministrazioni e spazi
per laboratori artigiani”.
Durante la giornata si è anche
svolta la premiazione del pre-
mio Narducci-Puleio, il con-
corso istituito in memoria del
giovane chef Alessandro
Narducci e della sua collabo-

ratrice, chef di rang Giulia
Puleio, scomparsi pochi anni
fa in un incidente stradale. A
sfidarsi ai fornelli sono stati
gli studenti dei cinque istituti
alberghieri coinvolti (Ugo
Tognazzi di Velletri, Apicio
Colonna Gatti di Anzio,
Rosario Livantino di
Palestrina-Cave, Buonarroti di
Fiuggi e Tor Carbone-
Narducci di Roma), sotto l’oc-
chio vigile di quattro chef,
Daniele Lippi, Davide Puleio,
Giuseppe Di Iorio, Massimo
Vignetti, e della cheffe Iside
De Cesare. I ragazzi del
Livantino hanno vinto nelle
categorie miglior impiatta-
mento e miglior accoglienza,
quelli del Buonarroti nelle
categorie miglior piatto creati-
vo e miglior interpretazione
di creatività enogastronomica.
Gli studenti del Tor Carbone
hanno vinto nelle categorie
miglior interpretazione del
territorio attraverso le specie
ittiche e per la categoria
miglior comunicazione al
tavolo. Infine i giovani del
Colonna Gatti hanno incassa-
to il primo premio nelle cate-
gorie miglior interpretazione
per esigenze di intolleranze o
allergie alimentari e nella
categoria migliori abbinamen-
to cibo/vino e quelli del
Tognazzi nelle categorie
Miglior equilibrio e bilancia-
mento del gusto e nella
migliore tecnica di sala.

Villa Aldobrandini, partita la riqualificazione
Sopralluogo del Sindaco Gualtieri e dell’assessora Alfonsi sul cantiere del primo stralcio
Oltre 8 milioni di euro per
riqualificare la storica Villa
Aldobrandini, rendendola
più accessibile e fruibile da
tutti. Il cantiere è partito lo
scorso 11 aprile con i lavori
per la realizzazione del
primo lotto da 2,7 milioni di
euro e, oggi, si è svolto il
sopralluogo del Sindaco
Roberto Gualtieri e
dell’Assessora capitolina
all’Ambiente, Sabrina
Alfonsi. Questo primo inter-
vento riguarda la riqualifi-
cazione del verde e delle
alberature nel giardino e il
recupero del padiglione
all’angolo tra via Nazionale

e Largo Magnanapoli per
realizzare una coffee house
e un ascensore di collega-
mento con il giardino. E poi
il restauro della loggia cin-
quecentesca di accesso ori-
ginario alla villa con siste-
mazione museale e recupero
della cordonata. Da gennaio
2026 partirà invece il secon-
do stralcio da 5,6 milioni di
euro con la riapertura del
portone su via Nazionale, il
restauro della scala e il
nuovo ascensore; il recupe-
ro del padiglione angolo via
Nazionale e via Mazzarino;
il restauro vegetazionale e
l’illuminazione degli scavi

archeologici. “Quello di
Villa Aldobrandini è uno
dei cantieri più significativi
e importanti che stiamo rea-
lizzando, la riqualificazione
di una villa che è anche un
gioiello dell’architettura, da
decenni in attesa di essere
valorizzato” ha spiegato il
Sindaco Roberto Gualtieri.
“Villa Aldobrandini ritrove-
rà infatti la centralità e lo
splendore che merita nel
segno di una migliore acces-
sibilità: il primo stralcio sarà
completo entro il Giubileo e
prevede la riqualificazione
del giardino, di due dei tre
edifici e nuovi accessi. Poi,

nel secondo stralcio, si farà
un altro padiglione, un’aula
studio per i giovani e un
altro accesso. Per la fine
della legislatura tutti
potranno facilmente ammi-
rare e frequentare questo
luogo spettacolare nel cuore
di Roma”. Per l’Assessora
Sabrina Alfonsi: “Con
l’apertura del cantiere dei
lavori di Villa
Aldobrandini, rendiamo
finalmente concreto un pro-
getto di riqualificazione
molto atteso, fortemente
voluto dalla nostra
Amministrazione e dai cit-
tadini. Villa Aldobrandini

verrà finalmente restaurata
e resa pienamente accessibi-
le alla cittadinanza. Proprio
il principio dell’accessibilità
ha infatti guidato tutta la
progettazione - ha prosegui-
to -, per troppi anni la villa è
stata di fatto isolata e non
fruibile, anche a causa degli
80 gradini dell’alto dislivel-
lo tra il cancello d’accesso e
il giardino. La riqualifica-
zione di Villa Aldobrandini
- ha concluso - rappresenta
una sfida suggestiva sui
grandi temi di carattere
ambientale, architettonico,
storico, artistico, urbanisti-
co, sociale e gestionale”.



Fondazione The Bridge,
Università degli Studi di Milano
e Università degli Studi di Pavia
hanno presentato un documen-
to contenente alcune proposte
di politiche sanitarie con l’obiet-
tivo di dare il via a una vera
riforma della sanità in Italia e
dotarsi di un sistema sanitario
più equo, partecipato e sosteni-
bile. Più di 150 stakeholder tra
società scientifiche, partiti, isti-
tuzioni, aziende farmaceutiche,
associazioni dei pazienti e altre
figure chiave del settore sono
state coinvolte oggi a Roma,
presso Palazzo Brancaccio, nel
corso dell’evento ‘Agenda
Salutè. I temi affrontati nello
studio riguardano il sistema
sanitario integrativo, la ricerca
sanitaria e la sperimentazione
clinica italiana, la promozione di
una medicina preventiva, le
professioni sanitarie del futuro e
le strategie sanitarie in ottica di
transizione energetica. Da qual-
che anno si è sviluppato un
modello di finanziamento sani-
tario multi-pilastro, evidenzian-
do una crescente ibridazione del
Ssn. Purtroppo, tale sviluppo
non è stato governato, mentre
appare necessario disciplinare il
processo sui piani regolatorio e
organizzativo, garantendo ade-
guati monitoraggio e vigilanza.
Innanzitutto, c’è bisogno di
maggiore trasparenza e il grup-
po di lavoro richiede
all’Osservatorio nazionale per-
manente dei fondi sanitari inte-
grativi, istituito nel 2022, di pub-
blicare i dati della sperimenta-
zione in atto, prima che il
modello diventi effettivo nel
2025. Tra le altre proposte, si
richiede di ampliare la funzione
di finanziamento e rimborsabili-
tà delle prestazioni nei confronti
dei soggetti del sistema integra-
tivo collettivo, tutelando gli inte-
ressi degli assistiti in una logica
di continuità delle cure.
Occorre, infine, implementare

un modello che perfezioni la
raccolta delle informazioni sulle
prestazioni sanitarie, pubbliche
e private, attraverso il fascicolo
sanitario elettronico. Su ricerca e
sperimentazione clinica una
delle proposte è quella di soste-
nere lo sviluppo di una strategia
nazionale della ricerca sanitaria
e di una governance della speri-
mentazione clinica con la crea-
zione di un’Agenzia nazionale
della ricerca sanitaria. Entro il
2027, infatti, è prevista una forte
crescita del numero di nuove
sperimentazioni, purtroppo a
causa di vincoli posti dalla nor-
mativa italiana, specie in tema
di privacy, e di una mancanza di
coordinamento nazionale, il
nostro Paese rischia di perdere
terreno a livello internazionale.
Secondo l’analisi di ‘Agenda
Salutè, all’Italia ‘servono oculate
scelte politiche, organizzative
ed economichè, perché ‘senza
interventi la crescita sarebbe del
5%, mentre con azioni normati-
ve ‘soft’ si potrebbe arrivare al
15% e salire al 30% con interven-
ti strutturali’. Per promuovere
una medicina preventiva biso-
gna accedere alle informazioni
raccolte nelle attività di assisten-
za clinica e a quelle in possesso
del Ssn e Ssr, ma oggi esistono
dei gravi ritardi dovuti alla rigi-

dità di applicazione del Gdpr. È
importante, allora, sostenere il
Disegno di Legge, presentato al
Senato nel 2024, che regola la
gestione dei dati sanitari con
una modalità innovativa (san-
dbox), mutuata dall’ambito
finanziario, che permette di
affrontare in un ambiente pro-
tetto e sicuro i limiti posti all’uti-
lizzo dei dati sanitari da parte
dei Dpo. Attualmente in Italia
sono riconosciute 30 professioni
sanitarie, e il volume dei profes-
sionisti coinvolti, che operano
sia in strutture pubbliche che
private, è di circa 1.500.000
unità. Per il futuro, ad esempio,
si prevede che tra le professioni
più richieste, non ancora ricono-
sciute, ci saranno l’esperto di
deep learning (addestratore di
algoritmi), lo stratega del lifesty-
le, il telechirurgo, l’esperto di
bioprinting (organi sintetici), il
terapista realtà virtuale (mental
health), l’analista di dati sanitari
(big data). Tra quelle già ricono-
sciute, invece, si prevede saran-
no più richieste l’infermiere pro-
fessionista, il medico tecnologo
e l’assistente sanitario a domici-
lio. Affinché si possano adottare
logiche predittive adeguata-
mente affidabili e supportare
uno sviluppo coerente delle
figure professionali che saranno

maggiormente richieste, è
necessario prevedere una rifor-
ma della formazione specialisti-
ca e delle lauree triennali abili-
tanti e l’istituzione di un tavolo
interministeriale che si occupi di
monitoraggio e individui i trend
formativi utili a breve, medio e
lungo termine e li espliciti in
offerta formativa universitaria e
corsi Ecm. L’impatto del cam-
biamento climatico sulla salute
umana è ormai comprovato e il
settore sanitario è responsabile
in media del 4,4% delle emissio-
ni di CO2 globali. L’Ue è la terza
produttrice dopo Stati Uniti e
Cina e l’Italia si colloca tra quei
Paesi il cui settore sanitario pro-
duce emissioni poco superiori
alla media, con il 4% sul totale
delle emissioni nazionali. È
necessario, quindi, ripensare
l’aspetto organizzativo e cultu-
rale delle strutture ospedaliere,
ad esempio, inserendo gli ospe-
dali negli elenchi delle aziende
energivore e gasivore e istituen-
do un tavolo permanente con i
ministeri di competenza
(Ambiente, Salute e
Semplificazione), le rappresen-
tanze regionali e le associazioni
ospedaliere, per semplificare la
normativa esistente, preveden-
do l’istituzione di un green team
aziendale e l’adozione di un
piano annuale delle politiche
ambientali che promuova l’uti-
lizzo di energie rinnovabili. ‘La
priorità è garantire una sanità di
qualità e colmare le disparità
territoriali presenti nel nostro
Paese. Ciò significa intervenire
sull’accessibilità dei servizi sani-
tari, valorizzando la medicina
territoriale e di comunità e l’as-
sistenza a domicilio’. Lo ha
detto la presidente di
Fondazione The Bridge, Rosaria
Iardino, che ha ribadito l’urgen-
za di ‘riformare il Servizio sani-
tario nazionale, con servizi ade-
guati ad affrontare criticità come
la frammentazione dell’accesso

alle prestazioni, la debolezza
dell’integrazione sociosanitaria,
le liste d’attesa’. ‘In questa pro-
spettiva- ha proseguito- abbia-
mo elaborato un documento
centrato su cinque temi specifici
con diverse proposte di politi-
che sanitarie da attuare,
un’Agenda Salute che chiedia-
mo di sottoscrivere per poter
coinvolgere le istituzioni in
modo ampio, condiviso e parte-
cipato’. Secondo Alessandro
Venturi, professore di Diritto
amministrativo e di Diritto
regionale e degli enti locali pres-
so il Dipartimento di Scienze
politiche e sociali
dell’Università degli Studi di
Pavia, Alma Ticinensis, ‘i temi
presenti in Agenda Salute sono
rivoluzionari e fondamentali
per il futuro del Ssn. La sanità
integrativa è tra i punti più
importanti. Da tempo leggiamo
che la spesa privata per la sanità
in Italia è aumentata, ma questo
non è vero. Anzi, dei 42 miliardi
che vengono spesso citati, pre-
messo che sono delle stime e
nessuno sa realmente a quanto
ammonti la spesa sanitaria pri-
vata, in realtà solo 17 sono spesa
sanitaria vera, cioè quella che
non è sostituita dal Ssn. Una
spesa fisiologica. Di questi 17
miliardi, poi, ne abbiamo 4 che
sono già intermediati da fondi
mutualistici o assicurativi, quin-
di si riducono a 13 miliardi’.
‘Allora- ha poi evidenziato- con
il primo punto di Agenda
Salute, parlare cioè in maniera
aperta di sanità integrativa al di
fuori di qualsiasi ideologia,

vogliamo immaginare un siste-
ma che riduca il più possibile la
spesa dal proprio portafoglio,
quella out of pocket pura, men-
tre dovrebbe aumentare la spesa
intermediata da fondi assicura-
tivi e mutualistici. In un quadro,
però, dove il Ssn con i suoi 136
miliardi di spesa copre ancora il
prevalente fabbisogno di tutti i
cittadini italiani’. Per Aldo
Bruno Giannì, professore
Ordinario di Chirurgia Maxillo-
Facciale e Presidente Comitato
Direzione Facoltà diMedicina e
Chirurgia Università degli Studi
di Milano, ‘l’Università di
Milano ha deciso di essere tra i
promotori di questa iniziativa,
che riguarda la proposta di una
riformasanitaria equa, sostenibi-
le e partecipata, perché pensia-
mo che il concetto di Accademia
moderno non sia più quello del
passato, avulso dal territorio,
ma è un’Accademia che deve
essere parte attiva di cambia-
menti importanti. Abbiamo for-
nito delle nostre proposte in
ambito formativo e sulle compe-
tenze delle professioni sanitarie
del futuro, in considerazione
anche dei grandi cambiamenti
in atto nella popolazione, si
pensi all’invecchiamento e alle
cronicità, ma anche a tutta la tec-
nologia che cambia il modo di
approcciare questi problemi’.
‘L’Accademia, dunque, e in par-
ticolare la nostra Università- ha
concluso- partecipa attivamente
ai processi di trasformazione
sanitari che potranno modifica-
re il nostro modo di occuparci di
salutè.

Iniziativa di fondazione The Bridge e delle Università degli studi di Milano e Pavia
Presentata “Agenda salute”,
una riforma sostenibile del Ssn
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Invertiamo il rosso al Bioparco di Roma
Domenica 19 maggio evento contro l’estinzione di animali e vegetali
Domenica 19 maggio il Bioparco di Roma
organizza la giornata tematica dal titolo
‘Invertiamo il rosso’, in adesione al movimen-
to globale “Reverse the red”, nato con l’obiet-
tivo di contrastare l’estinzione delle specie
animali e vegetali del Pianeta. All’Oasi del
Lago sarà messo in scena un divertente spet-
tacolo teatrale, tre repliche alle ore 12.00, 14.30
e 16.30, dal titolo “10 storie di successo”, in cui
animali come il tritone, la testuggine e il grifone saranno i protagonisti
di storie ricche di spunti e informazioni. I racconti faranno immergere
gli spettatori nel mondo dei giardini zoologici per scoprire la provenien-
za degli animali, le regole per la riproduzione e l’importanza della col-
laborazione fra le strutture. Nei 17 ettari del parco i visitatori troveran-
no tre postazioni animate: ‘Avventure in foresta’, ‘Ecosistemi in equili-
brio’ e ‘Le storie di successo possono diventare di più’ in cui si potrà par-
tecipare a giochi, attività interattive e ascoltare racconti a tema. Dalle ore

11.00 alle 15.30 si terranno le visite guidate
‘Invertiamo il rosso’, in compagnia di un natu-
ralista. Si osserveranno rinoceronti bianchi, ele-
fanti asiatici, tigri di Sumatra e leoni asiatici per
conoscerne le caratteristiche e capire perché
rischiano l’estinzione. Alle 16.00 incontro spe-
ciale con i guardiani del reparto uccelli per
saperne di più sulla colonia di pinguini del
Capo del Bioparco. Durante la giornata verran-

no raccolti fondi, a fronte della distribuzione del volumetto “10 storie di
successo”. Il ricavato verrà devoluto alla SANCOB, organizzazione fina-
lizzata alla conservazione del pinguino del Capo e di altri uccelli mari-
ni attraverso la ricerca, la sensibilizzazione, il recupero e il rilascio in
natura di individui feriti o vittime delle fuoriuscite di petrolio. Ogni
anno l’associazione presta soccorso a 2500 uccelli marini di cui 1500
sono pinguini (info su: www.sanccob.co.za). Le attività descritte sono
comprese nel costo del biglietto di ingresso.



Una giornata che ricorderanno per sempre.
I bambini delle sezioni L e F della Scuola
dell’Infanzia Salvo
D’Acquisto “R. Luchetti”
hanno fatto visita alla
sottostazione della squa-
dra 26A dei Vigili del
Fuoco di Marina di
Cerveteri.
Un’accoglienza straordi-
naria è stata loro riserva-
ta, per questo pubblichia-
mo il messaggio di rin-
graziamento che abbia-
mo ricevuto dai bambini:
“Ci teniamo tanto a ringraziare la squadra dei
Vigili del Fuoco della caserma di Cerenova che ci
hanno accolti con estrema attenzione, gentilezza
e disponibilità”. Per un giorno questi scolari
si sono trasformati in piccoli vigili del
fuoco... un sogno diventato realtà e che
accresce nelle coscienze dei nostri ragazzi il
senso civico e di responsabilità per il gran-
de lavoro che svolgono quotidianamente
questi angeli del fuoco.

Marciapiedi 
impraticabili
Sicurezza stradale
sempre più a rischio

Amministrazione Gubetti,
adesso la crisi è profonda
Cerveteri Democratica e Governo Civico escono
dalla maggioranza garantendo però appoggio esterno
Secondo alcune indiscrezioni
pochi minuti fa sia Governo
Civico per Cerveteri, che
Cerveteri Democratica avrebbero
protocollato, presso il comune di
Cerveteri, la volontà di uscire
dalla maggioranza garantendo,
però, appoggio esterno. Governo
Civico avrebbe rimesso anche la
delega dell’assessorato ai Lavori
Pubblici. Una notizia che ha scos-
so e non poco la politica cervete-
rana. Gli addetti ai lavori indica-
vano settembre come “punto di
non ritorno” per l’amministra-
zione comunale di Cerveteri a
guida Elena Gubetti.
Evidentemente deve essere suc-
cesso qualcosa che ha accelerato
la crisi politica nel Centro sini-

stra, aprendo ora le porte a diffe-
renti scenari, compreso quello
probabile delle elezioni anticipa-
te. Il terremoto politico era nel-
l’aria, le prime scosse erano state
le riunioni di maggioranza anda-
te deserte, poi le richieste di rim-
pasto di Giunta, seguite dalla
nascita di un gruppo consiliare
autonomo fino alle dimissioni
dell’assessore ai servizi sociali
Badini. Ed ora la presa di posizio-
ne di Governo Civico e Cerveteri
Democratica che annunciano
l’uscita dalla maggioranza con
relative dimissioni dell’assessore
ai Lavori Pubblici Luchetti, non
essendoci più le condizioni di
rimanere nella Giunta del sinda-
co Gubetti. Ben otto consiglieri

comunali appoggeranno solo
dall’esterno l’amministrazione
comunale, una situazione inso-
stenibile per la tenuta della mag-
gioranza, difficile governare una
nave che imbarca acqua e ovvia-
mente sarà sottoposta al fuoco
delle opposizioni. Gli scenari
sono molteplici: si passa da un
improbabile punto di incontro
con i dissidenti attraverso l’azze-
ramento della Giunta, fino alla
presentazione di una mozione di
sfiducia che porterebbe allo scio-
glimento del Consiglio comunale
ed alle elezioni anticipate. Ora
tutto è nelle mani del sindaco
Elena Gubetti che a breve potreb-
be diffondere una nota ufficiale
per commentare l’uscita delle

due liste, compresa Governo
Civico da cui proviene. Dalle
parole del sindaco Gubetti si
comprenderà se esistono margini
per ricucire o se l’avventura del
Centro sinistra sia destinata a
naufragare a nemmeno due anni
dall’insediamento. Sembrerebbe
che di recente Elena Gubetti
avesse minacciato di dimettersi
se qualche lista della maggioran-
za avesse annunciato l’appoggio
esterno. Attesa anche per la presa
di posizione del Partito democra-
tico per una resa dei conti nel
Centro sinistra che era prevedibi-
le. Ma non con questa tempistica.
A meno che non si voglia sbarra-
re la strada a qualcuno prima che
scada l’anno.

Sicurezza stradale per
mezzi e pedoni sempre più
ridotta a causa delle erbe
infestanti cresciute a dismi-
sura tanto da invadere i
marciapiedi e le già ristret-
te sedi stradali comunali
sia in città che in periferia
dove le carreggiate sono
già ridotte di suo. Si tratta
di una situazione che si
protrae da anni e per la
quale non dovrebbe essere
difficile predisporre un
servizio accurato a partire
dall’inizio della primavera
i periodo di maggiore
necessità. I cittadini spesso
sono costretti a giocare a
“mosca cieca” per attraver-
sa una strada, costretti ad
invadere con i mezzi metà
della corsia d’attraversare
prima di avere una corret-
ta visuale. La situazione, se
non si interviene con
urgenza su tutto il territo-
rio comunale sarà sempre
più critica con conseguente
aumento di disagio per
mezzi e pedoni nel caso
dei marciapiedi che in
alcuni tratti sono ormai
totalmente impraticabili. Così i consiglieri di FDI Luigino
Bucchi e Salvatore Orsomando che hanno annunciato anche
una puntuale e articolata interrogazione relativa alla viabilità
comunale la cui discussione dovrebbe arrivare in aula nel con-
siglio comunale del 27 maggio. In allegato alcune delle foto
allegate all’interrogazione dei consiglieri Bucchi e
Orsomando.
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Piccoli Vigili del Fuoco crescono...
I bambini delle sezioni L e F della Scuola dell’Infanzia Salvo D’Acquisto “R. Luchetti”
hanno visitato la sottostazione della Squadra 26A di via Fontana Morella a Cerenova

Domani 17 maggio alle ore 18:30 il Caffè
Libreria Il Rifugio degli Elfi ospiterà la pre-
sentazione del libro “A cosa pensano i poeti”
di Francesco Certo, Pan di Lettere Editore.
Presenta e dialoga con l’autore la giornalista
Alice Lopedote, letture a cura di Claudio
Germanò e Morena Mancinelli. Evento in col-
laborazione con la Unicoop Tirreno - Sezione
Soci Etruria, con il patrocinio del Comune di
Cerveteri Assessorato alle Pari Opportunità,
Cultura, Inclusione e Pubblica Istruzione. “A
cosa pensano i poeti” è una raccolta di cento
poesie sul filo dei tormenti e delle piccole
grandi gioie del poeta, tra la ricerca del senso
dell’amore (spiegato con l’immaginazione
del corpo bramato della donna) e l’eterna

disillusione dei giorni scontenti, vinti dalla
prepotente vittoria della solitudine, a suo
modo rassicurante. Così vivono le parole
“dentro stanze segrete per smuovere l’aria
con la loro forza. Le prendo per mano ribal-
tandole dentro i miei sogni”, ma restano sem-
pre tante le domande dall’anima. Ci si chiede
con piccolezza e umiltà “Che faccia hanno le
false preghiere le false promesse le false pre-
mure. Che faccia hanno le false lusinghe le
false poesie le false forme d’amore”. In un
viaggio dov’era sconosciuta la meta, alla fine
del viaggio “le parole hanno incrociato volti e
sorrisi righe e lacrime umanità e alterigia.
Alla fine del viaggio le parole senza smettere
di volare sono arrivate a destinazione”.

Francesco Certo, giornalista professionista
dal 1997. Dal 2003 caporedattore di
Dimensione Suono Roma e Dimensione
Suono Soft (gruppo Rds). Autore di diverse
raccolte poetiche per Guida, Bertoni, Pav edi-
zioni, Bibliotheka, Dantebus. Dai primi anni
‘90 redattore per diverse testate quotidiane di
articoli di cronaca sport e cultura. Membro di
commissioni di esame per l’abilitazione al
titolo professionale di giornalista, libero
docente di corsi accademici e non di Scienze
della Comunicazione, conduttore radio tele-
visivo e moderatore di congressi, convegni e
conferenze stampa di varie discipline. (Per
info 069943140 - Modalità di partecipazione:
ingresso gratuito).

Domani appuntamento in piazza Risorgimento con il giornalista e poeta Francesco Certo

“A cosa pensano i poeti” al Rifugio degli Elfi



“Quando lo sport ha
insegnato alla storia”:
spiegazione resa pos-
sibile dal Giornalista e
Professor Paolo
Marcacci. Nella tarda
mattinata di martedì
14 maggio 2024, infat-
ti, all’Istituto
C o m p r e n s i v o
Corrado Melone di
Ladispoli la capacità
oratoria ha fornito a
studenti e non solo
elementi per com-
prendere il trascorso,
attraverso le avventu-
re dei miti dell’agonismo.
Insegnante di lettere all’I.C.
Maria Capozzi di Roma, non-
ché speaker radiofonico, opi-
nionista televisivo e firma di
importanti testate sportive
nazionali, tra cui la Gazzetta
dello Sport, l’intervento del
professionista ha permesso
per un giorno di vedere il
secolo del ‘900 da un’angola-
tura diversa. Una prospettiva
capace di suscitare curiosità,
attrazione, rinvigorire la
memoria, forte inoltre della
propria esperienza di scritto-
re e autore di diversi libri in
tema di storia e sport. In una
sala teatro gremita, storie
come quella di Jesse Owens,
George Best, Niki Lauda,
esposte all’interno di una cor-
nice di ordine generale sono
state recepite appieno dal
pubblico, rimasto attento a
seguire per tutto l’arco del-
l’incontro, durato circa 1 ora e
30 minuti. Mediante la voce
di Paolo Marcacci, a Ladispoli
ancora una volta il passato si
è espresso al massimo del suo
fascino, facendo comprendere
a tutti i suoi profondi signifi-
cati. All’evento, trasmesso
anche in diretta via Facebook,
presenti il Dirigente scolastico

Riccardo Agresti e la sua
collaboratrice, la
Professoressa Stefania
Pascucci, il Giornalista
Marco Di Marzio, ideato-
re della giornata e
l’Assessore comunale alla
Cultura Margherita
Frappa. Eccellente incon-
tro storico sportivo: una
genialata didattica per
raccontare la storia attra-
verso lo sport in modo
attraente e profondo -
dichiara al termine il
Dirigente Agresti - . La
controprova della bravu-
ra indiscutibile di Paolo
Marcacci è riscontrabile
assistendo alle quasi due
ore di enorme attenzione
dei ragazzi presenti, inter-
rotta solo da domande ed
interventi molto pertinenti
e precisi. Grazie a Marco Di
Marzio per avere ideato
l’evento, grazie alla assesso-
re Margherita Frappa per
essere intervenuta, grazie
alla professoressa Stefania
Pascucci eccellente organiz-
zatrice come sempre e grazie
ai nostri meloncini che hanno
dimostrato maturità, interes-
se e serietà ottenendo i com-
plimenti del nostro graditissi-

mo ospite che ci ha onorato
della sua presenza e della sua

conoscenza che ha messo a
disposizione di tutti! 

Marco Di Marzio

“Quando lo sport ha insegnato alla storia”
Il giornalista e professor Paolo Marcacci incanta la Scuola Corrado Melone
dove storie come quella di Jesse Owens, George Best e Niki Lauda 
hanno permesso di vedere il ‘900 da un’angolatura diversa
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Sabato 25 maggio 
presentazione del libro
“Baci in Bici 
a Passoscuro”, 
di Carla Bartoloni

Il prossimo sabato 25 maggio
2024, ore 18:00, a Ladispoli
presso il Centro di Arte e
Cultura, Via Settevene Palo snc,
avverrà la presentazione del libro
dal titolo “Baci in Bici a
Passoscuro” di Carla Bartoloni. Pubblicata da “Edizioni Viale
Carso”, l’opera trattasi di un romanzo centrato sull’ambiente, l’arte
ed i libri, celebrato in occasione della “Giornata europea dei par-
chi”, rivolta alla salvaguardia delle aree protette. Corredato da pro-
iezione di filmini con lettura di brani, botanici ed ambientalisti inter-
verranno in una tavola rotonda: Daniela Troiani, ex comitato
Passoscuro R-esiste; Corrado Battisti, Gestione degli ecosistemi e
dell’Oasi di Torre Flavia; Gianluca Ciampi, Agro-ecologo; Antonio
Cavaliere, Geologo. Sarà presente l’autrice, in un evento che gode
del Patrocinio di Città di Ladispoli, Upter Ladispoli, Studio 111,
Raccogli Fiabe, Monumento di Torre Flavia e Biblioteca comunale
“Peppino Impastato”. Ingresso libero: per info e prenotazioni
339.2441329. Il libro è disponibile in biblioteca o alla libreria
“Scritti&Manoscritti, Via Ancona n.180.

A Ladispoli tre giorni
dedicati a Van Gogh

L’amministrazione comunale
informa che il 24, 25 e 26
Maggio proprio nel centro stori-
co di Ladispoli sarà presentata
una tre giorni dedicata al genio
incompreso Vincent Van Gogh.
Un viaggio quello dedicato all’im-
menso artista olandese che
prenderà forma attraverso la
visione dei film “Brama di
Vivere” e “Loving Vincent”,
entrambi ispirati alle lettere che Vincent inviò al fratello Theo.
Inoltre, durante tutto il weekend sarà presente un’esposizione di
tele liberamente ispirate alle opere originali dell’artista tanto cele-
brato. Un’occasione imperdibile per conoscere da vicino la sua tra-
vagliata vita e il suo straordinario talento. L’evento, patrocinato dal
Comune di Ladispoli è totalmente gratuito, aperto a chiunque
volesse partecipare. L’appuntamento è al Circolo Chaplin, in via
Duca degli Abruzzi, 97 Ladispoli.

Cultura

L’amministrazione comunale infor-
ma che presso la Biblioteca lunedì 20
maggio alle ore 10:00, è in program-
ma la conferenza “Mindfulness e
Lettura: la lettura come pratica
meditativa e fonte di benessere”:
incontro dedicato alla minfulness ed
al libro come occasione di consape-
volezza sensoriale, emotiva e cogni-
tiva. Vi è mai capitato di essere così
concentrati e immersi in un’attività
da distogliere l’attenzione da tutto il

resto? La lettura, sia che siate lettori
abituali sia che non lo siate, può
essere una di queste attività.
Leggere, infatti, oltre a consentire
nuovi apprendimenti ed essere fonte
di benessere e benefici per la nostra
salute, può essere anche una buona
pratica di mindfulness. Jon Kabat-
Zinn definisce la mindfulness come
“la consapevolezza che emerge se
prestiamo attenzione in modo inten-
zionale, nel momento presente e in

modo non giudicante, al dispiegarsi
dell’esperienza momento per
momento”. Il libro può dunque esse-
re considerato uno strumento che
facilita la consapevolezza a più livel-
li: sensoriale, emotiva e di risposta
cognitiva. Ne parleremo e lo speri-
menteremo insieme durante l’incon-
tro. Chi lo desidera può portare con
sé un suo libro “del cuore” che lo
accompagnerà nella pratica medita-
tiva; in alternativa potrete averne

uno in prestito dalla biblioteca.
Progetto realizzato da Aperta
Parentesi, incontro a cura della dot-
toressa Antonietta Bruzzese inserito
nel Programma del MAGGIO DEI
LIBRI della Biblioteca e realizzato
con il sostegno della Regione Lazio
per Biblioteche, Musei e Archivi –
Piano annuale 2023, L.R. 24/2019. La
partecipazione è gratuita ma è neces-
saria la prenotazione ai contatti della
Biblioteca.

Nel contesto del Maggio dei Libri, la conferenza lunedì 20 maggio preso la Biblioteca comunale

“Mindfulness e Lettura”, la lettura come
pratica meditativa e fonte di benessere”



“Piano di Utilizzo degli Arenili,
partiamo col piede sbagliato”

Prima edizione de Il
Mondo in Fiera” nel week
end a Civitavecchia. Lungo
via Garibaldi ci saranno
stand gastronomici e arti-
gianali, animati da spetta-
coli musicali a partire da
venerdì 17 maggio fino a
domenica. L’evento , infat-
ti, sarà costellato da diver-

se iniziative rivolte a gio-
vani, bambini e famiglie. E
ci saranno molti spazi
food, dove si potranno
degustare pietanze culina-
rie internazionali, con
intrattenimento musicale
della tradizione popolare
di varie nazionalità. Un
palinsesto ricco di spetta-

coli e intrattenimento nel
cuore della città , a due
passi dal mare, per vivere
tre giorni di festa e diverti-
mento. Moda, danza del
ventre, e tante melodie, che
si alterneranno in una
manifestazione che come
recita il nome, Il Mondo in
Fiera, vuole abbracciare le

tradizioni e le culture di
ogni nazione. 
Tre giorni in cui
Civitavecchia si animerà di
persone e passione, acco-
gliendo una kermesse che
si rivolge ad un vasto pub-
blico permettendogli di
immergersi in molte cultu-
re del mondo. 

Da domani a domenica Civitavecchia ospita culture e tradizioni di tutto il mondo

“Mondo in Fiera” a Civitavecchia
tra spettacoli, gastronomia ed eventi
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Riceviamo e pubblichiamo: “Con
la nuova stagione balneare, il
Paese che Vorrei torna a parlare
di spiagge e di costa ed espone le
sue considerazioni critiche nei
confronti del Piano di Utilizzo
degli Arenili, che il Comune di
Santa Marinella ha votato preli-
minarmente a dicembre 2023, ed
è in attesa di approvazione dalla
Regione. Il PUA proposto dal
Comune non rispetta le linee d’in-
dirizzo del Piano dell’Utilizzo
degli Arenili Regionale (PUAR)
che rappresenta il quadro norma-
tivo per “regolamentare l’utilizzo
degli arenili e per combinare lo
sviluppo del turismo e delle atti-
vità economiche con la sostenibi-
lità ambientale e la sicurezza” a
cui i comuni si devono attenere. Il
Piano presentato infatti, parte da
una errata rilevazione morfologi-
ca della costa, della lunghezza
delle varie tipologie di “arenili” e
delle situazioni che rendono diffi-
coltoso se non impossibile l’acces-
so al mare (proprietà private, var-
chi chiusi, statale priva di par-
cheggi e di attraversamenti sicuri,
aree a scogliera e tratti di costa
residuale, soggetti a erosione). La
straordinaria diversità ambienta-
le della nostra costa è completa-
mente ignorata quando il PUA
individua, negli oltre 20 chilome-

tri di litorale, solo due ambiti
omogenei: S. Marinella e S.
Severa! In base alla definizione di
omogeneità descritta nel PUAR,
gli ambiti dovrebbero essere
almeno 9; questa discutibile scelta
consente di aggirare le prescrizio-
ni del PUAR in merito alla ripar-
tizione tra spiagge libere e spiag-
ge in concessione a tutto svantag-
gio delle spiagge libere. Il PUA
prevede inoltre concessioni per
punti di ormeggio e di balneazio-
ne concomitanti, potenzialmente
pericolosi e insalubri. Non preve-
de invece alcun intervento di
riqualificazione delle aree degra-
date tipo la baia al chilometro 58
dell’Aurelia, nonostante sia inte-
ressata da due concessioni per

spiaggia libera con servizi. Il
Piano non dà risalto né alla fruibi-
lità del mare da parte delle perso-
ne con disabilità, né alla realizza-
zione e segnalazione di nuovi
varchi né, infine, alla individua-
zione di aree di parcheggio. Si
ignorano anche importanti vinco-
li ambientali, paesistici e archeo-
logici che insistono sul territorio.
Si prevede addirittura un’area di
approdo, alaggio e varo in
Località Grottini, sottoposta a
tutela della Sovrintendenza
Archeologica, o concessioni nel-
l’area del Monumento naturale di
Pyrgi, in assenza di un
Regolamento del Monumento
stesso. In definitiva, Il PUA di
Santa Marinella è un documento

approssimativo, redatto in un’ot-
tica miope che ignora la necessità
di una vera riqualificazione della
costa e delle realtà sociali, stori-
che, archeologiche, ambientali e
produttive che su essa gravitano.
L’intero Piano è orientato unica-
mente all’utilizzo turistico stagio-
nale e non una parola viene spesa
per interventi di salvaguardia o
riqualificazione di più ampio
respiro che potrebbero portare
risorse al nostro comune al di là
della stagione estiva. Il mare
appartiene a TUTTI e chiunque
deve poterne fruire: le attività
economiche a esso legate si devo-
no rendere compatibili col godi-
mento di questo diritto.
Nell’interesse di tutti, il PUA
deve essere profondamente rivi-
sto. Non possiamo sciupare que-
sta opportunità di mettere ordine
e rilanciare l’esercizio legittimo
delle attività turistico-balneari,
del godimento da parte dei villeg-
gianti e dei residenti del mare e
del territorio e di garantire la con-
servazione del patrimonio natu-
rale e storico archeologico. Il
Paese che Vorrei darà battaglia
nell’iter per l’approvazione del
PUA perché lo stesso risponda
alle esigenze di tutta la cittadinan-
za”. Così in una nota de Il Paese
che Vorrei.

Da San Felice Circeo ad Anzio e anche a Trevignano

Bandiere blu:
dieci nel Lazio,
ma nessuna
sul litorale nord
Sono dieci le spiagge nel Lazio
premiate quest’anno con la
Bandiera Blu: Gaeta,
Sperlonga, Latina Mare,
Sabaudia, San Felice Circeo,
Fondi, Terracina, Minturno,
Anzio e Trevignano Romano.
“Oltre l’11% delle spiagge
mondiali premiate con la
Bandiera Blu 2024 sono in
Italia e noi siamo orgogliosi di
annunciare che ben 10 di que-
ste si trovano nel Lazio”, ha
commentato l’assessore regio-
nale al Turismo Elena Palazzo,
che fa i complimenti alle loca-
lità che lo hanno ottenuto.
“Un’altra bella notizia per
turisti e bagnanti, che va ad
aggiungersi agli ottimi dati di
Arpa Lazio sulla qualità delle
nostre acque e che conferma
ancora una volta il Lazio come
meta ideale per gli amanti del
mare”, aggiunge l’Assessore
Palazzo. “È il momento di
investire le nostre migliori

energie su un asset strategico
per l’economia del Lazio”, ha
concluso. Le Bandiere Blu
2024 sono state assegnate dalla
Foundation for
Environmental Education
(FEE) ai comuni rivieraschi e
agli approdi turistici: l’iniziati-
va è giunta alla trentottesima
edizione. Restano escluse le
spiagge della provincia nord
di Roma, come anche quelle
del viterbese e le isole pontine.

150° di Guglielmo Marconi: oggi conferenza in Biblioteca
“Dalla Radio di Marconi a Internet”
Proseguono gli appuntamenti
previsti nel programma della
celebrazione per i 150 anni
della nascita di Guglielmo
Marconi, il noto scienziato che
sperimentò le micro onde a
Torre Chiaruccia. Oggi giove-
dì 16 maggio alle ore 16:30
presso la biblioteca “A.
Capotosti”, sarà Umberto
Rapetto a tenere una conferen-
za dal titolo “Dalla Radio di
Marconi a Internet”. Docente
universitario, informatico,
scrittore e giornalista, l’ex
Generale della Guardia di
Finanza è stato più volte insi-

gnito di diverse onorificenze.
Rapetto è stato alla guida del
GAT - Gruppo Anticrimine
Tecnologico, da lui fondato e
guidato e nel 2001 ha diretto le
indagini che hanno portato
alla condanna in via definitiva
dei cracker protagonisti di
attacchi sul web anche a
danno del Pentagono e della
NASA. Interverranno alla con-
ferenza il sindaco Pietro Tidei
e l’assessore alla cultura Gino
Vinaccia con la delegata al
Museo Marconiano, Marlena
Curti. “Siamo lieti di ospitare
questa conferenza che tratterà

dell’evoluzione tecnologica
delle comunicazioni, attraver-
sando cento anni di storia:
dalle prime trasmissioni delle
onde radio di Marconi fino ad
internet e il web. Invito i citta-
dini anche i ragazzi a parteci-
pare alla conferenza, certo che
verranno offerti tanti spunti di
riflessione”, ha commentato il
Sindaco Tidei. “Abbiamo
voluto inserire questa confe-
renza nel programma dell’an-
no marconiano, perché
Umberto Rapetto rappresenta
una delle figure più esperte e
preparate nell’ambito delle

comunicazioni nel nostro
Paese. L’esperienze nella
cyber sicurezza fa di lui l’in-
terlocutore perfetto per parla-
re dell’evoluzione del mondo
informatico e delle comunica-
zioni. Inoltre nei suoi libri,
Rapetto ha già avuto modo di
trattare argomenti delicati
come i pericoli che si possono
trovare navigando nel web,
sottolineando l’importanza di
una giusta informazione e
l’esigenza di sensibilizzazione
verso questi temi”, ha spiegato
l’assessore Vinaccia, che ha
organizzato la conferenza.



Gusto Italia riparte da Fiumicino
Da oggi a domenica 19 maggio sulla Passeggiata di Viale di Torre Clementina
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FIUMICINO - Quattro giorni
ricchi di prodotti tipici, ogget-
ti artistici e spettacoli. Sono
questi gli ingredienti da cui
nasce Gusto Italia, la fiera del-
l’enogastronomia, dell’arti-
gianato e del turismo che que-
sto fine settimana farà tappa a
Fiumicino. Da oggi giovedì 16
a domenica 19 maggio, sulla
Passeggiata di Viale Torre
Clementina, l’ingresso sarà
sempre gratuito, dalle ore 10 a
mezzanotte. Un viaggio nei
sapori del nostro Stivale, che
si compie in una passeggiata
piena di colori e di sapori.
Questa tappa di Gusto Italia è
organizzata dall’Associazione
ACR La Torre, in collabora-
zione con l’Associazione Italia
Eventi, con il patrocinio del
Comune di Fiumicino, grazie

al sindaco Mario Baccini e
all’assessore Raffaello Biselli,
e dell’UNOE Unione
Nazionale Organizzatori di
Eventi. “Fiumicino è ormai
tappa fissa per i nostri eventi
itineranti, è un luogo magico
alle porte di Roma, è una cor-
nice perfetta per fare tappa
con i nostri produttori ed arti-
giani, i quali hanno voglia di
raccontarsi e far conoscere le
proprie eccellenze”, sottoli-
nea il presidente di Italia
Eventi Giuseppe Lupo.
Accanto al mercatino non
mancherà il classico Teatro
dei burattini, un sempre
verde apprezzato da grandi e
dai piccini. Gusto Italia conti-
nuerà il suo tour per tutta
l’estate con numerose tappe
in varie località turistiche del

centro sud.
Le aziende e i prodotti
In questa tappa di Gusto Italia
numerose le aziende di eccel-
lenza del Made in Italy che
porteranno con sé i loro pro-
dotti. Diverse le aziende loca-

li, immancabile uno stand
dedicato ai salumi ed ai for-
maggi italiani. Laziali saranno
anche le dolci fragole, i waf-
fel, il miele ed i caffè di una
torrefazione regionale.
Dall’area del viterbese arrive-

ranno olio extravergine di
oliva bio, mostarda all’aglio
nero e una serie di prodotti
tipici. Dalla Calabria giungerà
la liquirizia, sia pura e grezza
che in panetti adatti alla pre-
parazione del liquore, così
come ci saranno la nduja, i
salumi (anche a base di suino
nero calabrese) e i formaggi,
le composte di frutta e un
dolce elisir liquoroso allo zaf-
ferano. Dalla Campania giun-
geranno i dolci della tradizio-
ne e le zeppole calde, ma
anche tutti i prodotti legati
alla nocciola di Giffoni IGP,
come le spalmabili, i torroni e
i croccanti realizzati al
momento. Dalla Puglia taralli
pugliesi friabili e senza lievito
a vari gusti, dalla Sicilia il
cioccolato di Modica, i canno-

li e le paste di mandorla, ma
anche gli arancini tipici. Per
l’artigianato artistico sarà
tempo di bijoux artigianali,
ceramica di antica tradizione
campana, prodotti in pelle
realizzati a mano come borse
e portafogli. Interessante
anche l’artigianato del sughe-
ro e dei prodotti in legno
laziali, mentre romana è
l’azienda che realizza e pro-
pone prodotti per la pulizia di
ogni tipo di pellame. Aperto
tutti i giorni, dalle ore 10 alle
ore 24, ad ingresso gratuito.

“Grandi opere, S. Marinella città cantiere”
Sopralluogo del primo cittadino Pietro Tidei in diverse zone della città
Avviati anche i cantieri per la realizzazione di due nuovi edifici scolastici

SANTA MARINELLA -
Sopralluogo questa mattina del
Sindaco Pietro Tidei all’interno dei
cantieri delle “Grandi Opere”
dislocati su tutto il territorio comu-
nale di Santa Marinella.
Proseguono infatti i lavori di
ammodernamento e ristruttura-
zione del Palazzetto dello Sport,
così come i lavori di costruzione
della nuova Piscina Comunale.
Avviati anche i cantieri per la rea-
lizzazione di due nuovi edifici sco-
lastici (Asilo Nido a Prato del Mare
e Scuola Primaria in Piazzale “Elio
Tortora”), oltre a quelli relativi alla
costruzione delle vasche di lamina-
zione del Fosso Ponto del Castrato.
“Ieri mattina - ha dichiarato il
Sindaco Tidei - mi sono recato per-

sonalmente all’interno dei cantieri
che cambieranno il volto di questa
città, a cominciare dall’opera di
salvaguardia idraulica ed idrogeo-
logica che sta interessando a monte
il quartiere Alibrandi e che tutelerà
anche l’intero abitato del quartiere
Pirgus a ridosso del fosso. Si stan-
no infatti costruendo due grandis-
sime vasche di contenimento che
saranno in grado di contenere una
quantità d’acqua elevata in caso di
portata maggiore del Fosso Ponton
del Castrato. Un’opera attesa dal
1981, anno della tragica alluvione
che colpì Santa Marinella. Con
quest’opera, eventi del genere,
saranno finalmente scongiurati per
il futuro. Il cantiere insiste su una
vasta area di oltre 2 ettari, ceduta

gratuitamente da Arsial al
Comune e che, una volta terminati
i lavori, diverrà un vero e proprio
parco fluviale a disposizione dei
cittadini. Un’opera mastodontica e
importantissima per la messa in
sicurezza del territorio, per la
quale sono stati investiti oltre
1milione e 500mila euro”. Il Primo
Cittadino si è poi recato all’interno
del cantiere relativo alla costruzio-
ne della nuova Piscina Comunale.
La ditta incaricata sta procedendo
con il posizionamento dei plinti di
cemento armato che sorreggeran-
no la struttura prefabbricata della
Piscina, la quale sarà assemblata in
breve tempo. Così come proseguo-
no spediti i lavori di ristrutturazio-
ne e ammodernamento del
Palasport “Enzo De Angelis”. “Il
Palasport sarà un altro fiore all’oc-
chiello di questa amministrazione -
ha aggiunto il Sindaco Tidei - com-
pletamente rinnovato nell’aspetto
e riqualificato attraverso nuovi e
moderni spogliatoi, tribune e
campo da gioco”. 
Infine, avviati i cantieri per la rea-
lizzazione di due nuove strutture
scolastiche; la prima in Piazzale
“Elio Tortora”, dove sarà realizza-

to un edificio in grado di ospitare
almeno sei nuove aule destinate
alla Scuola Primaria e l’asilo Nido
di Prato del Mare. 
“Il nostro impegno nel campo
delle Opere Pubbliche inizia a dare
i suoi frutti, visibili e tangibili - ha
concluso il Sindaco Tidei - senza
dimenticare i lavori in corso di
ristrutturazione della Scuola
Pirgus e Centro, la riqualificazione
dell’area ex Cantinone e tanti altri
interventi dislocati su tutto il terri-
torio comunale. 
La prossima settimana avvieremo
quello relativo al Centro Cottura e
alla Mensa Comunale. Possiamo
per cui affermare che finalmente
“città cantiere” non è solo uno slo-
gan, ma una bellissima realtà”.

SANTA MARINELLA - Motori accesi per
l’ottava edizione del Trofeo La Dolce Vita.
Dal 24 maggio prende il via l’ottava edi-
zione della manifestazione che è oramai
diventata una tradizione per Santa
Marinella. Oltre cinquanta autovettura
d’epoca, prodotte tra il 1910 e il 1970, sfi-
leranno per le vie della città e saranno
protagoniste per tre giorni della nuova
edizione, organizzata dall’associazione
Circuito Storico Santa Marinella, con il
patrocinio del Comune di Santa
Marinella, della Regione Lazio e del
CONI. “Come Sindaco di Santa Marinella non posso che sostenere
l’organizzazione di questa manifestazione, che attira sempre più colle-
zionisti da ogni parte d’Italia e d’Europa ed è capace di produrre un
turismo di qualità, in grado di apprezzare le bellezze dei nostri luoghi-
dichiara il sindaco Pietro Tidei- Inoltre un veicolo storico, che attraver-
sa un territorio, lo arricchisce come un’opera d’arte che tutti ammira-
no.”L’evento avrà la durata di tre giorni, dal 24 maggio al 26 maggio e
prevede vari appuntamenti ed iniziative, che saranno annunciate alla
conferenza stampa di presentazione organizzata per i prossimi giorni.
“Saluto con particolare entusiasmo questa nuova edizione del Trofeo
“La Dolce Vita”, che quest’anno è intitolato alla memoria di Mafalda
Molinari, nota imprenditrice, di cui ricordo le eccezionali doti mana-
geriali e di umanità e generosità, manifestati nei nostri territori-affer-
ma l’assessore alla cultura Gino Vinaccia. “L’instancabile Daniele
Padelletti ha organizzato anche quest’anno una manifestazione che è
ormai diventata un appuntamento irrinunciabile per tanti turisti e
appassionati di auto d’epoca e storiche”,conclude l’assessore.

Rombano i motori:
tutto pronto per l’8°
Trofeo “La Dolce Vita”



faccia a faccia con Antonio
Tajani. Ho accettato. Tajani no.
Chissà perché... Forza Italia
scappa dal confronto, pecca-
to”. I mal di pancia per il duel-
lo tv, infatti, travalicano il
perimetro delle opposizioni.
“Alle Europee non si corre con
il maggioritario”, ha detto
Tajani. “Alle Europee si corre
con il proporzionale, quindi
tutte le forze devono parteci-
pare al dibattito. Non ci sono

forze di serie ‘A’ e quelle di
serie ‘B’“, ha chiosato il mini-
stro. Insomma, se confronto
deve essere, per Tajani, è bene
che sia un vero confronto
all’americana, “con tutti i lea-
der in scena, così si rispetta la
par condicio e lo spirito del
sistema elettorale. In questa
tornata di votazioni non c’è
centrodestra contro centrosini-
stra, ma uno schema di gara
differente: non tra due schiera-

menti ma tra tanti partiti”.
Una argomentazione simile è
quella del leader di Azione
Carlo Calenda: “È sempre sba-
gliato fare confronti elettorali
a due dove non c’è l’indicazio-
ne diretta del presidente del
consiglio. Ma per queste
Europee sta accadendo di più,
una vera enormità. Non solo
c’è il sistema proporzionale
ma Meloni e Schlein insieme
non fanno neppure la metà

degli elettori italiani. Quel fac-
cia a faccia sarebbe una gran-
dissima distorsione della par
condicio e una truffa ai danni
degli elettori”, ha sottolineato
l’ex ministro. Al combinato
disposto di sistema proporzio-
nale e assenza di indicazione
diretta del “premier”,
Riccardo Magi ha aggiunto
l’accusa alle due leader di
“truffare gli elettori” dato che
Meloni e Schlein “si candida-
no per non andare davvero a
Strasburgo”. In questo modo,
ha detto il segretario di Più
Europa, “falsano completa-
mente la rappresentazione di
questa tornata elettorale, tra-
sformandolo in un sondaggio
per il gradimento dei leader di
due partiti e basta.
Mortificante per il servizio
pubblico, per gli italiani e pro-
babilmente anche per le stesse
Schlein e Meloni”. Da qui l’ap-
pello di Magi alle due conten-
denti: “Si sottraggano a questo
confronto a due e favoriscano
il dibattito tra tutte le liste”.

E Mentana rilancia su La7:
“Due serate il 5 e 6 giugno
con i leader di tutti i partiti”
Il direttore del Tg La7, Enrico
Mentana, anche sull’onda

delle polemiche innescate dal
programmato faccia a faccia
tra Giorgia Meloni ed Elly
Schlein su Raiuno, ha deciso di
rilanciare. Sulle scrivanie dei
segretari dei partiti è dunque
pervenuto l’invito a un con-
fronto tv per le elezioni
Europee 2024 tra tutti gli espo-
nenti politici per il 5 e 6 giu-
gno. “D’intesa con i vertici di
La7 - scrive Mentana sui suoi
profili social - ufficializzo la
proposta di due confronti tele-
visivi tra i leader delle liste in
lizza per le elezioni europee
dell’8 e 9 giugno. I confronti
avranno luogo mercoledì 5 e
giovedì 6 giugno alle 21.20:
prendendo l’ultimo sondaggio
Swg divulgabile, quello del 23
maggio, riserveremo la serata
del 6 giugno ai rappresentanti
delle liste maggiori. Questa la
proposta, attendiamo le rispo-
ste”. E la prima adesione è
arrivata a stretto giro dal lea-
der del M5S Giuseppe Conte
attraverso l’Adnkronos.
“Accetto la proposta del diret-
tore Enrico Mentana di parte-
cipare a un confronto tra tutti i
leader in vista del voto del 8 e
9 giugno. È una modalità - sot-
tolinea Conte - che rispetta il
principio di parità tra le forze
politiche e non regala a nessu-
no indebiti vantaggi.
Ringrazio lui e La7 per offrire
alla politica un confronto plu-
rale e coerente con lo schema
delle elezioni europee, che
prescindono come noto da
ogni dinamica di coalizione e
di maggioranza/opposizio-
ne”. “La proposta de La7 - ha
aggiunto l’ex premier - offre
alle forze politiche la possibili-
tà del confronto con la presi-
dente del Consiglio, cosa che
in un confronto solo a due e
riservata unicamente a una
singola forza politica lede il
principio di parità. La Rai è
ancora in tempo per fare
altrettanto, ed anche in quel
caso ovviamente il
MoVimento 5 Stelle ci sarà.
Non ci sottraiamo mai al con-
fronto purché avvenga nel
rispetto delle regole e dei citta-
dini”. ‘‘Matteo Salvini è dispo-
nibile a fare confronti ovun-
que e con chiunque, con serie-
tà e regole chiare’’, ha fatto
sapere la Lega, dopo l’offerta
di Enrico Mentana.

Opposizioni dure contro l’intervista a “Porta a Porta” ma pure FI è critica 
Meloni-Schlein, il “faccia a faccia”
infiamma il confronto politico

Il giudice monocratico del tribunale
penale di Roma ha prosciolto ieri, per-
ché il fatto non costituisce reato la pro-
fessoressa di filosofia, dell’ Università
Sapienza di Roma, Donatella Di Cesare,
che era stata rinviata a giudizio per dif-
famazione dopo una denuncia querela
presentata dal ministro dell’Agricoltura,
Francesco Lollobrigida, che la docente
aveva definito “neohitleriano” interve-

nendo a una trasmissione televisiva. Ha
spiegato Di Cesare: “Tutto ruota intorno
alla formula ‘sostituzione etnica’ che il
ministro ha pronunciato al congresso
Cisal il 18 aprile 2023 suscitando molto
scalpore. La sera dello stesso giorno,
nella puntata del programma DiMartedì
che va in onda su La7, quando mi è stato
chiesto di commentare, ho detto che ‘il
nazismo è stato un progetto di rimodel-

lamento etnico del popolo e il mito com-
plottistico della sostituzione etnica è
nelle pagine del Mein Kampf di Hitler’.
Ho aggiunto: ‘credo che le parole del
ministro non possano essere prese per
uno scivolone, perché ha parlato da
Gauleiter, da governatore neohitleria-
no’. Questa mia opinione si è basata sui
miei studi di anni su questo argomen-
to”.

Definì Lollobrigida “neohitleriano”
Prosciolta la prof. de La Sapienza

A meno di una settimana dal
confronto televisivo fra il pre-
mier Giorgia Meloni e la
segretaria del Partito demo-
cratico Elly Schlein, che si
svolgerà nel salotto di “Porta a
Porta” su Raiuno, cresce il
fuoco di sbarramento di chi,
fra le altre forze politiche
impegnate nella campagna
elettorale verso le Europee del
prossimo mese, vede nel
“duello” una violazione delle
regole della par condicio. E il
fronte della protesta di allarga
dalle opposizioni, dove si è
fatta sentire forte la voce dei
Cinque Stelle, alla maggioran-
za, con i dubbi sollevati dal
segretario di Forza Italia
Antonio Tajani. Le duellanti,
almeno su questo, sembrano
essere sulla stessa lunghezza
d’onda: il duello televisivo
sarà un’occasione per aiutare i
cittadini a scegliere. “Il con-
fronto con il presidente del
Consiglio potrebbe rappresen-
tare un momento di chiarezza
per le persone”, ripete Schlein.
“Emergeranno due visioni di
Europa agli antipodi”, aggiun-
ge la leader dem. “È un modo
per aiutare i cittadini nella
loro scelta”, conferma qualche
ora dopo Giorgia Meloni: “Mi
fanno sorridere le lamentele e
le denunce. Io sono sempre
per il confronto, gli altri libe-
rissimi di farne altri, se voglio-
no. Ma mi pare eccessivo bri-
gare per evitare questo”, chio-
sa. In prima linea a contestare
il format del confronto a due è
il Movimento 5 Stelle. Barbara
Floridia, pentastellata presi-
dente della Commissione di
Vigilanza Rai, è intervenuta
con una lettera ai vertici del
servizio pubblico e all’AgCom
chiedendo “garanzie sulla
parità di condizioni e di tratta-
mento a tutti i partecipanti alle
elezioni europee”, e sulla cor-
retta applicazione della deli-
bera approvata in Vigilanza lo
scorso 9 aprile, “evitando
indebiti vantaggi per alcune
forze politiche rispetto ad
altre”. Contro il confronto
anche Alleanza Verdi e
Sinistra, mentre Matteo Renzi
ha aperto e, anzi, si è ramma-
ricato di non poter confrontar-
si direttamente con il leader di
Forza Italia. “Bruno Vespa mi
ha chiesto di partecipare a un

Credits: LaPresse
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Dagli Usa in arrivo 
le armi per Israele
Biden evita lo strappo
con Netanyahu

Inizia oggi la visita ufficiale del leader del Cremlino. Sul tavolo la guerra in Ucraina 
Putin incontra il “caro amico” Xi Jinping
Si stringe l’abbraccio della Cina a Mosca

“Non ci sono problemi irrisolvibili tra
Turchia e Grecia, la chiave per porre fine
alle divergenze tra noi è solo il dialogo”.
Queste le parole usate dal presidente
turco Recep Tayyip Erdogan a margine
della storica visita del premier greco
Kyriakos Mitsotakis, accolto nella capita-
le Ankara. Un incontro definito da
entrambi i leader politici “positivo e
costruttivo”. Mitsotakis ha fatto eco al
presidente turco, ringraziandolo per l’ac-
coglienza e per l’apertura e auspicato un
rapido miglioramento delle relazioni con

l’ingombrante vicino turco. Un riavvici-
namento che, secondo Erdogan, deve
essere basato su un “dialogo tra vicini
improntato alla cordialità e al diritto
internazionale” e che porti a un continuo
scambio di visioni politiche, alla costitu-
zione di un’agenda e alla crescita gra-
duale della fiducia reciproca tra le parti.
Una linea che, secondo Mitsotakis, ha già
prodotto risultati positivi che si spera
spianino la strada a ulteriori progressi.
Quello di lunedì è stato il quarto incontro
di alto livello tra rappresentanti dei due

Paesi, uno sviluppo certamente positivo,
alla luce delle forti tensioni che avevano
caratterizzato il Mar Egeo negli ultimi
anni. Uno dei temi principali trattati
riguarda la gestione dell’immigrazione
illegale. Il confine tra i due Paesi rappre-
senta per molti immigrati la porta per
l’Unione Europea. A questo riguardo lo
stesso Mitsotakis ha manifestato l’inten-
zione della Grecia di fare pressione su
Bruxelles al fine di garantire più sostegno
economico ad Ankara per gestire i flussi
irregolari.

Storico incontro ad Ankara tra Erdogan e il premier Mitsotakis
“Turchia e Grecia sono più vicine”

Il presidente russo Vladimir
Putin ha lodato il “genuino
desiderio” della Cina di voler
contribuire a risolvere il lungo
conflitto in Ucraina. Lo ha
fatto in un’intervista rilasciata
ai media statali cinesi pubbli-
cata alla vigilia della visita
ufficiale di due giorni nel
Paese, che comincia oggi.
Putin è atteso dal suo “caro
amico” Xi Jinping - come la
narrazione ufficiale di Mosca
e Pechino definisce i due lea-
der -, cercando di ottenere un
maggiore sostegno dal Paese
del Dragone per il suo sforzo
bellico in Ucraina e per l’eco-
nomia russa. La visita, duran-
te la quale Putin si recherà
anche nella città nord-orienta-
le di Harbin, costituisce il
primo viaggio all’estero dopo
la sua rielezione di marzo ed è
il secondo in poco più di sei
mesi in Cina. “Lodiamo l’ap-
proccio della Cina per risolve-
re la crisi in Ucraina”, ha
dichiarato Putin all’agenzia di
stampa statale Xinhua in
un’intervista raccolta a Mosca.
“Pechino è ben consapevole
delle sue cause profonde e del
suo significato geopolitico
globale”, ha detto l’inquilino
del Cremlino, riferendosi a un
documento di posizione in 12
punti pubblicato dalla Cina
nel febbraio 2023 per trovare
una soluzione politica alla
crisi.
“Le idee e le proposte conte-
nute nel documento mostrano
il genuino desiderio dei nostri
amici cinesi di contribuire a
stabilizzare la situazione”, ha
detto Putin. Giorni prima che
la Russia lanciasse il suo assal-
to militare su larga scala
all’Ucraina nel febbraio 2022,
Pechino e Mosca avevano
annunciato una partnership
“senza limiti” e da allora
hanno incrementato gli scam-
bi commerciali a livelli record,
nonostante la posizione più
ambigua e sfuggente di Xi
sulle questioni più stretta-
mente militari. Mosca ha
guardato alla Cina come a
un’ancora di salvezza econo-
mica cruciale da quando
l’Occidente ha colpito la
Russia con sanzioni senza pre-
cedenti per la sua offensiva
contro Kiev. Nel frattempo, la
Cina ha beneficiato delle
importazioni di energia russa
a basso costo e dell’accesso a
vaste risorse naturali, tra cui
le spedizioni costanti di gas
attraverso il gasdotto Power
of Siberia. Ma la loro stretta
partnership economica è stata
messa sotto esame in
Occidente, con gli Stati Uniti
che hanno minacciato di san-
zionare le banche e le aziende
d’oltremare che lavorano con
Mosca. Putin, nell’intervista,

ha sottolineato che Pechino ha
una piena comprensione di
ciò che sta dietro alla crisi e ha
affermato che la Russia “rima-
ne aperta al dialogo” e ai col-
loqui per risolvere il conflitto
che dura da più di due anni. Il
piano cinese e gli ulteriori
“principi” resi pubblici dal
presidente Xi Jinping il mese
scorso, secondo Putin, tengo-
no conto dei fattori alla base
del conflitto. “La nostra valu-
tazione dell’approccio cinese

alla soluzione della crisi ucrai-
na è positiva. A Pechino capi-
scono veramente le cause pro-
fonde della crisi e il suo signi-
ficato geopolitico globale”. E i
principi aggiuntivi, stabiliti da
Xi nei colloqui con il cancellie-
re tedesco Olaf Scholz, sono
“passi realistici e costruttivi”
che “sviluppano l’idea della
necessità di superare la men-
talità della guerra fredda”.
“Non ci siamo mai rifiutati di
negoziare, stiamo cercando

una soluzione globale, soste-
nibile e giusta di questo con-
flitto con mezzi pacifici. Siamo
aperti al dialogo sull’Ucraina,
ma tali negoziati devono tene-
re conto degli interessi di tutti
i Paesi coinvolti nel conflitto,
compreso il nostro”. 
Pechino ha presentato più di
un anno fa un documento in
12 punti che esponeva i princi-
pi generali per porre fine alla
guerra, senza però entrare
nello specifico. All’epoca il
documento fu accolto tiepida-
mente sia in Russia che in
Ucraina, mentre gli Stati Uniti
dissero che la Cina si presen-
tava come un pacificatore ma
rifletteva la “falsa narrativa”
della Russia e non condanna-
va la sua invasione. 
Il mese scorso il ministro degli
Esteri russo Sergei Lavrov ha
definito la proposta un “piano
ragionevole che la grande
civiltà cinese ha proposto per
la discussione”. I principi
aggiuntivi di Xi chiedono un
“raffreddamento” della situa-
zione, condizioni per ripristi-
nare la pace e creare stabilità e
minimizzare gli impatti sul-
l’economia mondiale.

Dopo l’annunciato irrigidi-
mento dei giorni scorsi a causa
della determinazione del
governo di Tel Aviv a conti-
nuare con gli attacchi nella
Striscia di Gaza, l’amministra-
zione Biden ha notificato ieri
al Congresso di voler procede-
re con la vendita di armi per
un miliardo di dollari a
Israele. Lo ha riportato il
“Wall Street Journal” citando
alcune fonti secondo le quali
la decisione di procedere
mette in evidenza la riluttanza
dell’amministrazione a
ampliare ancora di più il diva-
rio con il premier israeliano
Benyamin Netanyahu. Il pac-
chetto dovrebbe includere 700

milioni di dollari di munizioni
per carri armati, 500 milioni di
dollari di veicoli tattici e 60
milioni di colpi di mortaio. Il
pacchetto di armi arriva una
settimana dopo la pausa alle
spedizioni delle bombe ad alta
carica. Nel frattempo, nelle
ultime ore l’esercito israeliano
(idf), con tank e truppe, si è
spinto ulteriormente nelle
zone abitate della parte orien-
tale della città di Rafah, nel
sud della Striscia. Già nei gior-
ni scorsi l’esercito era entrato
nel quartiere di Jneina. Adesso
- secondo le fonti locali - è
avanzato oltre aggiungendo il
quartiere di Brzail e la parte
occidentale della Salah a-Din,
una delle maggiori arterie. Le
stesse fonti hanno citato, testi-
moni sul posto secondo cui si
sono scontri e i tank israeliani
sono stati visti sulla George
street a Jneina. A est di Rafah,
l’esercito israeliano ha detto di
aver eliminato numerosi cellu-
le terroristiche in combatti-
menti ravvicinati nell’area del
valico. L’Idf ha “allargato
l’operazione nell’area di
Jabalya con operazioni milita-
re sul altri obiettivi del terro-
re”. Lo stesso è avvenuto a
Zeitun, sempre nel nord, dove
sono stati “individuati imboc-
chi di tunnel e smantellati
numerose postazioni di lan-
cio”. Nelle ultime 24 ore - ha
aggiunto la fonte - l’Idf ha
operato anche nella parte cen-
trale della Striscia.
Complessivamente - ha con-
cluso - i raid dell’aviazione
hanno “colpito oltre obiettivi
terroristici in tutta la Striscia”.
L’esercito israeliano, nel frat-
tempo, sta chiedendo ai pale-
stinesi di altri quartieri del
nord di Gaza di evacuare dalle
loro aree.

Credits: LaPresse
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Tra il 2019 e il 2023, in Italia l’econo-
mia è cresciuta a un ritmo più eleva-
to tra le quattro maggiori
dell’Unione europea, recuperando il
livello del Pil di fine 2019 già nel
terzo trimestre del 2021. A confronto
con l’ultimo trimestre del 2019, a fine
del 2023, il livello del Pil era superio-
re del 4,2 per cento in Italia, del 2,9 in
Spagna, dell’1,9 in Francia e solo
dello 0,1 per cento in Germania. E’
quanto emerge dal Rapporto

Annuale dell’Istat, pubblicato ieri,
che rileva anche che dalla seconda
metà del 2021, come le altre maggio-
ri economie europee, l’Italia si è con-
frontata con l’ascesa dei prezzi origi-
nata dalle materie prime importate,
seguita a fine 2022 da un rapido pro-
cesso di raffreddamento, rafforzatosi
nel 2023. L’episodio inflazionistico
ha avuto effetti differenziati sulle
imprese e, in particolare, sulle fami-
glie - con le retribuzioni che non

hanno tenuto il passo dell’inflazione
- riducendo il potere di acquisto
soprattutto delle fasce di popolazio-
ne meno abbienti. Per l’effetto del
forte rialzo dell’inflazione degli ulti-
mi tre anni - si legge ancora - le spese
per consumo delle famiglie sono
diminuite in termini reali ed è
aumentata la distanza tra le famiglie
più e meno abbienti. Questo aumen-
to della sofferenza economica si è
riflessa nel contemporaneo peggio-
ramento degli indicatori di povertà
assoluta, che ha colpito nel 2023 il 9,8
per cento della popolazione, un dato
più alto di circa tre punti percentua-
li rispetto al 2014. L’incremento di
povertà assoluta ha riguardato prin-
cipalmente le fasce di popolazione in
età lavorativa e i loro figli. In Italia -
rileva ancora il Rapporto - è prose-

guito nel 2023 il lieve miglioramento
del quadro di finanza pubblica. Il
debito delle amministrazioni pubbli-
che è diminuito dal 140,5 al 137,3 per
cento del Pil, e l’indebitamento netto
si è ridotto di 13,8 miliardi, dall’8,6 al
7,4 per cento del Pil, come risultato
di una spesa per interessi più conte-
nuta e di un minor disavanzo prima-
rio, principalmente grazie alla dina-
mica sostenuta delle entrate e al ridi-
mensionamento delle misure adotta-
te nel 2022 per arginare la crisi ener-
getica. 
Negli ultimi due anni, inoltre, è ral-
lentata la perdita di popolazione in
atto dal 2014. Al 31 dicembre 2023, la
popolazione residente ammonta a
58.989.749 unità, in calo di 7 mila
persone rispetto alla stessa data del-
l’anno precedente.

L’Istat conferma i dati della ripresa:
“Tra il 2019 e il 2023 nessuno in Ue
ha saputo fare meglio del Belpaese”

La Commissione europea ha
ufficializzato di avere rivisto al
rialzo le attese sulla crescita
dell’economia in Italia que-
st’anno: prevede dunque un
prodotto interno lordo in cre-
scita dello 0,9 per cento (in
precedenza era indicato a +0,7
per cento). Limate, invece, le
attese sul 2025 che sono ora di
una crescita del Pil dell’1,1 per
cento (erano dell’1,2). I dati
sono emersi dalle previsioni di
primavera dell’esecutivo
comunitario. L’inflazione è
attesa nel 2024 all’1,6 per
cento, mentre è vista attestarsi
all’1,9 per cento nel 2025. a
Commissione europea si atten-
de inoltre che il rapporto del
debito pubblico sul prodotto
interno lordo dell’Italia, dopo
il 137,3 per cento del 2023, sali-
rà al 138,6 per cento nel 2024 e
al 141,7 nel 2025. Il rapporto
del deficit sul prodotto interno
lordo dell’Italia dopo il 7,4 per
cento del 2023, secondo le pre-
visioni, scenderà al 4,4 nel
2024, per risalire al 4,7 nel
2025. Le prospettive sul mer-
cato del lavoro restano positi-
ve: la Commissione europea
prevede che, dopo il calo al 7,7
per cento dello scorso anno, la
disoccupazione media nella
Penisola continuerà a ridursi
al 7,5 nel 2024 e al 7,3 nel 2025.
L’occupazione, dopo il più 1,8
per cento del 2023, dovrebbe
salire di uno 0,8 per cento que-
st’anno e di uno 0,4 per cento il
prossimo La Commissione
europea ha confermato la pre-
visione di crescita economica
dell’area euro allo 0,8 per
cento quest’anno, mentre ha
limato all’1,4 per cento l’attesa
di espansione sul 2025. Tre
mesi fa l’esecutivo comunita-
rio indicava una crescita all’1,5
per cento per il prossimo anno
nell’Unione valutaria. Riviste
al ribasso le previsioni di infla-
zione dell’area euro: dopo il
5,4 per cento del 2023 dovreb-

be rallentare al 2,5 per cento
sulla media di quest’anno e al
2,1 nel 2025. Per l’area euro
l’obiettivo della Bce è una
inflazione al 2 per cento. È
ampiamente atteso un primo
taglio dei tassi di interesse da
parte dell’istituzione moneta-
ria al consiglio direttivo del 6
giugno. “Dopo un 2023 diffici-
le l’attività economica è rim-
balzata nel primo trimestre di
quest’anno. Ci si attende che
l’economia guadagni slancio

nei prossimi trimestri portan-
do a una crescita dell’1 per
cento dell’Ue quest’anno e
dell’1,6 nel prossimo”, ha
affermato il commissario euro-
peo all’Economia, Paolo
Gentiloni. “Quindi: notizie
moderatamente buone”, ha
commentato. Come detto, la
Commissione europea ha
anche rivisto al ribasso le stime
di inflazione media dell’euro-
zona e si attende che questa
raggiunga l’obiettivo del 2 per

cento perseguito della Bce
nella seconda metà del prossi-
mo anno. Rispondendo a una
domanda sull’entrata in vigore
delle regole riviste sul Patto di
stabilità e di crescita, Gentiloni
ha detto che “si preannuncia
una “estate calda per i conti
pubblici” in Europa. “Per
quanto riguarda le nuove
regole di bilancio, ovviamente
quando inizi un nuovo proces-
so devi avere tanta flessibilità e
pazienza e determinazione. E

sono molto contento di vedere
che la maggior parte dei paesi
membri, direi praticamente
tutti, stanno lavorando in que-
sta prospettiva. Avremo una
estate di bilancio calda - ha
detto - iniziando penso a giu-
gno: il 19 il pacchetto di prima-
vera (e le possibili procedure
per deficit eccessivo-ndr) e il
21 daremo ai Paesi membri le
nostre linee guida e le traietto-
rie per i loro piani di medio
termine”. “Chiediamo ai Paesi

di darci per settembre questi
piani. 
Quindi tanto lavoro da fare.
Ovviamente è un periodo di
transizione per il ciclo politico
a Bruxelles, ma penso che
dopo tutti questi impegni rag-
giunti, questi accordi, sono
sicuro che avverrà con queste
scadenze, ovviamente con la
necessaria flessibilità”, ha con-
cluso.
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L’incertezza resta alta: corretti al ribasso i principali indicatori per il 2025 
L’Ue rivede al rialzo il Pil dell’Italia
Anche l’inflazione allenta la presa

Il verdetto è atteso per il prossimo 4 luglio ma,
dopo l’ultimo colloquio tra il ministro
dell’Economia Giancarlo Giorgetti e la vicepresi-
dente dell’esecutivo Ue responsabile per la
Concorrenza, Margrethe Vestager, sull’operazione
Ita-Lufthansa, la strada appare ancora in salita.
“Abbiamo chiarito la nostra posizione. La Corte entra
in camera di Consiglio. Aspettiamo il verdetto poi lo
commenteremo”. A chi gli chiedeva se fosse più dif-
ficile negoziare con la Commissione Ue o con gli
alleati di governo, Giorgetti ha risposto con una

battuta: “È sempre complicato. Bisogna sempre avere
tanta, tanta pazienza”. La settimana scorsa
Lufthansa e il Mef hanno aggiornato il pacchetto
di rimedi approntati per venire incontro alle solle-
citazioni avanzate dall’Antitrust comunitario pre-
sentando impegni aggiuntivi per rispondere ai
timori dell’antitrust Ue e ottenere il via libera alle
nozze. Le nuove proposte di compromesso si
muovono lungo tre direttrici: la cessione alle riva-
li - Easyjet in testa - di una quota significativa di
slot nello scalo di Milano-Linate, l’apertura alle

concorrenti di alcune tratte che collegano l’Italia
con l’Europa centrale, e il congelamento per due
anni dell’alleanza sulle rotte transatlantiche da
Fiumicino con destinazione Stati Uniti e Canada.
L’antitrust Ue ha di seguito avviato il market test,
la simulazione di mercato per valutare l’impatto
delle proposte sull’equilibrio della concorrenza
nei cieli europei. Ma i rimedi sottoposti
all’Esecutivo comunitario dalle due compagnie
aeree per limitare l’impatto della loro fusione sulla
concorrenza, a quanto si apprende a Bruxelles,
non sembrerebbero essere sufficienti. Tuttavia c’è
ancora tempo per apportare miglioramenti in vista
del verdetto atteso entro il 4 luglio. A Bruxelles l
caso viene definito “complesso” ma fonti vicine al
dossier spiegano che è ancora possibile fare passi
avanti sulla base della volontà delle parti.

Il verdetto di Bruxelles sull’alleanza tra compagnie è atteso per il 4 luglio
Ita-Lufthansa, l’iter è complicato



Con l’ultimo fine settimana tutte le
squadre ancora in corsa della
Volley Ladispoli hanno dato segni
di vitalità e mietuto successi. Ora
si è in attesa del prossimo per dare
il via ad un vera e propria volata
di fine stagione. In sintesi questi i
risultati del week-end appena tra-
scorso: Buona la prestazione dei
ragazzi della Serie D maschile che
si sono imposti, in trasferta, con il
risultato di 3-1 sul Montmartre
nell’ultima gara del Campionato
Regionale; hanno di fatto confer-
mato la loro seconda posizione in
classifica. Ferme, invece, ed in
attesa del loro esordio nei Play
Off, le ragazze della 1°Divisione.
Ancora una volta protagoniste del
week-end sono state le tre squadre
giovanili Under 12, 13 e 14 femmi-
nili, tutte vittoriose delle rispettive
gare nei quarti di finale. L’Under
12 si è imposta brillantemente
prima sul Rieti e poi sulla Roma
Volley con identico punteggio, 3-0
nel concentramento giocato a
Ladispoli. Ora per accedere alla
possibile Finale le ragazze dovran-
no superare un ultimo, difficile e

decisivo concentramento che
comunque si svolgerà a Ladispoli,
Domenica 19 Maggio prossimo, al
PalaPanzani, con inizio ore 10.00.
Delle 50 squadre iniziali e delle 27
squadre poi qualificate alla secon-
da fase, ora ne sono rimaste in
corsa solo 9.
Dai prossimi tre concentramenti
usciranno le tre squadre parteci-
panti alla Finale di Sabato 25
Maggio al Green Arena di Roma.
Importanti sono state anche le due
vittorie in trasferta delle Under 13

c o n t r o
l’Avogadro-Parioli per 2-1 e
dell’Under 14 contro Genzano per
3-0. Un’auspicabile loro vittoria
nelle due gare di ritorno, a
Ladispoli, proietterebbe le due
squadre nelle rispettive gare di
semifinale. Questo il programma:
Under 13F: Sabato 18/5,
PalaPanzani, ore 10.30; Under 14F:
Domenica 19/5, PalaPanzani, ore
18.00. Partecipa ai gironi di quali-
ficazione del Campionato Favretto
anche la rappresentativa Under 17

maschile che Venerdì 17/5 gareg-
gerà nella gara di andata, al
PalaPanzani, ore 17.30, con la
Polisportiva Città Futura. Sabato e
Domenica prossima comunque c’è
grande attesa per le due squadre
maggiori della Volley Ladispoli
che scenderanno in campo per la
prima delle due gare dei Play Off
in programma. Sarà il momento
della verità, della caparbietà ; un
momento da vivere intensamente
sotto il profilo agonistico in cui,
dopo un lungo ed estenuante
Campionato, ogni atleta sentirà il

bisogno di raccogliere le proprie
forze, rafforzare le proprie motiva-
zioni, sentire ancor più vicino il
sostegno del proprio pubblico.
Questo il programma delle due
gare: 1°Divisione F - Sabato 18/5,
PalaPanzani, ore 19.00: Volley
Ladispoli- Asd Polas; Serie D/M -
Domenica 19/5, a Fiumicino, ore
20.00: PQP Volley - Volley
Ladispoli. Agli amanti della palla-
volo di Ladispoli chiediamo di
presenziare e sostenere le nostre
squadre; emozioni e divertimento
sono garantiti.
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All’orizzonte Play Off delle squadre maggiori e le possibili Finali giovanili

Volley Ladispoli, tutto pronto
per la volata finale della stagione

Gli Ultras assicurano: “Sempre vicini ai colori verdeazzurri”
Nonostante la retrocessione, che con
molta probabilità sarà cancellata dal
ripescaggio, a Cerveteri non si parla
d’altro della disfatta di domenica, che
ha trascinato i verde azzurri nell’in-
ferno della Prima categoria. Tanta
delusione e molta amarezza per una
partita figlia di un campionato disa-
stroso. Dentro una brutta notizia, c’è
ne è una bella, ed e quella che arriva
dalla tifoseria, che ha voluto ringra-
ziare la famiglia Lupi per l’impegno e
la passione che ci stanno mettendo
per riorganizzare un club che fino
all’anno scorso aveva un seguito di
tifosi fatto di pochi intimi. Numeri

alla mano, domenica contro la
Sorianese, c’erano quasi 400 spettato-
ri sugli spalti, un dato che lascia capi-
re come la gente di Cerveteri, con
l’avvento della nuova soci
tà, si sia riavvicinata al calcio. Nel
mentre, sperando che per la fine di
giugno arrivi la notizia del ripescag-
gio, gli ultras hanno giurato fedeltà a
questi colori, al di là della categoria.
Si può ricominciare a sperare in un
futuro roseo, ripartendo dagli errori
commessi. Con un pubblico così pas-
sionale, il dodicesimo in campo, non
manca la volontà di costruire un
grande Cerveteri 

Cerveteri, dopo la retrocessione
i tifosi sperano nel ripescaggio
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Una quadrangolare speciale quella che andrà in scena sabato 1
Giugno alle ore 17:00 all’Angelo Sale di Ladispoli. In campo, quat-
tro formazioni con un unico scopo: racco-
gliere soldi da donare in beneficienza al
fondo di solidarietà dell’Istituto
Comprensivo Corrado Melone di
Ladispoli. Ad indossare gli scarpini,
sarà la “Asd PolSoccer”, la
“Italianattori”, una rappresentanza
dell’Istituto Comprensivo Corrado
Melone e la Nazionale Pugili. Il biglietto
ha un costo di 5euro, mentre è gratuito per i
bambini sotto i 14anni. Per vendite biglietti, è possibile contattare
Alessandra Fattoruso al 3895794336

Allo stadio di Ladispoli
quadrangolare in favore
del fondo solidarietà
della “Corrado Melone”



Revolution Karate, al campionato nazionale
di Scauri sugli scudi gli allievi alle prime gare
I dirigenti della società: “Siamo contenti del risultato, lavoriamo per farli crescere”
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Arrivano ottimi risultati
dalla Revolution Karate gui-
data dal maestro Khalid
Aboujid, che ha ottenuto
piazzamenti, salendo sul
podio, a Scauri, in provincia
di Latina. Il campionato
nazionale unificato di karate
e kobudo, ha visto, per la
prima volta, sfidare allieve e
allievi. “ E’ stata una grande
soddisfazione - ha racconta-
to a caldo il maestro cerite- .
Per loro era la prima volta,
ho notato molta emozione e
tensione, ma devo fargli i
complimenti perché hanno

saputo fornire una presta-
zione al di sopra delle aspet-
tative. Ne sono contento,

vedo progressi e in tutti noi,
dirigenti compresi, c’è la
voglia di lavorare con i più

piccoli per farli crescere sia
sportivamente che umana-
mente” 

Domenica scorsa in contemporanea alla
25esima edizione della Race for the Cure di
Roma dove il Presidente della Repubblica
Sergio Mattarella ha ufficialmente dato il via
alla gara si è svolta la 1^ edizione della
Rowing for the Cure sulle acque del Tevere,
nel tratto che va da Ponte Garibaldi a Ponte
Regina Margherita, organizzata dalla
Federazione Italiana Canottaggio nell’ambi-
to del progetto Canottaggio Sociale. La
Rowing for the Cure coordinata dal respon-
sabile dell’area Canottaggio Sociale Federale
Nicolò Cavalcanti ha richiamato nella
Capitale oltre 120 portacolori in rappresen-

tanza di 12 Circoli e 18 barche in acqua.
“Molto bello vedere maratoneti e canottieri
correre e vogare insieme per la salute delle
donne” - ha detto Nicolò Cavalcanti -
“Questa disciplina straordinaria, che abbia-
mo già fatto praticare davvero a chiunque,
produce benefici inimmaginabili. La Komen
Italia già dal 2021 ha inserito a pieno titolo il
Canottaggio tra le Terapie Integrate consi-
gliate per le donne con pregressa patologia
oncologica al seno”. È notizia di questi gior-
ni anche l’istituzione di un Hub sul fiume
Tevere per la pratica del canottaggio alle
persone della Komen Italia.

Grande successo
del Canottaggio Sociale
alla Race for the Cure

Nuoto e Pallanuoto:
da Civitavecchia all’Europa
Di Marco trionfa ancora
L’Amministrazione
comunale saluta
con orgoglio
Fabiano Di Marco,
tornato da un supe-
rexploit allo Sport
Fest di Frankenthal,
il torneo europeo
durante il quale
l’atleta civitavec-
chiese del G.S.V.
Municher, che par-
tecipava nella cate-
goria Over 50, ha
vinto due medaglie
d’oro nel nuoto e
una d’argento nella
pallanuoto, catego-
ria Over 50 Deaf
(non udenti), por-
tando sul tetto
d’Europa i colori
della nostra città.
Da parte sua, Di

Marco, ovviamente
soddisfatto del
risultato, ha voluto
ringraziare anche il

presidente Parisi
dello Sport Garden,
dove ha potuto alle-
narsi in piscina,

costruendo il per-
corso che lo ha por-
tato a questi risulta-
ti straordinari.



Sportcity Day: per l’evento del 22 settembre
già raggiunto un numero record di adesioni
La “Repubblica del Movimento” ha già 100 Capitali pronte ad accogliere migliaia di cittadini attivi
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Cento città, grandi e picco-
le, accomunate dall’idea di
trasformare i propri spazi
urbani in palestre a cielo
aperto in occasione della
quarta edizione dello
Sportcity Day, in program-
ma il 22 settembre prossi-
mo nelle piazze, vie, parchi,
fiumi, laghi, palestre e
playground di tutta Italia.
A quattro mesi dall’evento,
le 100 città aderenti posso-
no essere considerate un
bel traguardo, e con questi
numeri si prevede che in
questa edizione dell’evento
organizzato da Fondazione
Sportcity saranno oltre 150
le città in movimento. Tutte
insieme in un vero e pro-
prio crogiolo di iniziative e
di eventi per offrire ai citta-
dini una domenica speciale,
nella quale fare sport insie-
me all’aria aperta riappro-
priandosi di aree che nella
normalità sono teatro delle
frenetiche attività quotidia-
ne. I Comuni che hanno
sposato la filosofia di
Fondazione di lavorare
insieme per una

“Repubblica del
Movimento”, hanno intui-
to, prima di altri, che questa
“rivoluzione dolce” è possi-
bile. Benessere, qualità
della vita, felicità e promo-
zione della cultura del
movimento, sostenibilità,
attenzione all’ambiente
sono i comuni denominato-
ri che detteranno, oggi
come nel futuro, le linee
guida in tutti i territori.
Ognuno sarà protagonista
portando il proprio contri-
buto per sviluppare questo
percorso culturale divenuto
ormai inarrestabile.

Sindaci, amministratori,
stakeholder del mondo
dello sport e del benessere

psico-fisico, ma anche
società sportive grandi e
piccole, atleti e cittadini

saranno coinvolti in un pro-
getto che va oltre il mero
esercizio fisico. In questi
anni si è sviluppato un
nuovo modo di pensare, di
intendere la pratica sporti-
va e l’attività motoria, lon-
tano dalla spasmodica
ricerca della performance
agonistica ma volto al wel-
lness fisico e mentale. Un
valore educativo che vuole
contrastare in maniera con-
creta i dati drammatica-
mente emersi da una ricer-
ca dell’’Osservatorio per-
manente sullo Sport della
stessa Fondazione

SportCity. Una sconfortan-
te fotografia del nostro
paese che indica la quota di
persone sedentarie pari a
più di un terzo della popo-
lazione. Un dato ancor più
drammatico se si scende al
sud, dove paradossalmente
le condizioni climatiche
dovrebbero invece consen-
tire una maggiore attività
motoria all’aperto. “Lo
sport è un mezzo per espri-
mere i propri talenti, ma
anche per costruire la socie-
tà. Lo sport, infatti, ci inse-
gna il valore della fraterni-
tà. Non siamo isole: in
campo, non importa la pro-
venienza, la lingua o la cul-
tura di una persona. Ciò
che conta è l’impegno e
l’obiettivo comune. Questa
unione nello sport è una
metafora potente per la
nostra vita “. Queste le
parole di Papa Francesco
che ispirano il lavoro di
Fondazione Sportcity. Un
messaggio potente che
indica la via da seguire e,
sono già in tanti ad aver già
intrapreso il cammino.

The Loop Relay Roma, la prima
corsa a staffetta dedicata alle
aziende, dopo il successo di
Milano, consegna il testimone
alla Capitale. L’evento al Circo
Massimo sabato 18 maggio, con
il Patrocinio del Comune di
Roma, Assessorato ai Grandi
Eventi, Sport, Turismo e Moda
di Roma Capitale, in collabora-
zione con Sport Senza Frontiere
è la prima gara running dedicata
al mondo corporate. La manife-
stazione è nata per soddisfare le
esigenze delle molte aziende
attente al benessere dei propri
dipendenti e per sostenere i pro-
getti di Sport Senza Frontiere a
favore di minori che vivono con-
dizioni di disagio socio-econo-
mico.
Con il claim “Where Team
Building Runs” l’evento di MG
Sport sceglie la Città Eterna, con
lo scenario ineguagliabile del
Circo Massimo per una competi-
zione che va ben oltre il risultato
sportivo. Unire le persone attra-
verso la corsa infatti non solo
migliora la salute, ma migliora i
legami all’interno del gruppo,
favorendo un senso di apparte-
nenza e collaborazione. Con The
Second Loop, il programma di
responsabilità sociale collegato
alla gara, si vuole promuovere
una corsa verso il bene comune,
utilizzando il potere straordina-
rio dello sport unito alla solida-
rietà! Infatti il ricavato di tutta la
manifestazione va a sostenere
JOY il progetto di Sport Senza
Frontiere, un’associazione che
offre percorsi educativi centrati
sullo sport, a tanti bambini che
vivono in situazioni di disagio

socio-economico, nelle grandi
città italiane.
Testimonial d’eccezione della
manifestazione sono il bronzo
olimpico Fabrizio Donato e il tri-
plista cubano naturalizzato ita-
liano Andy Diaz Hernàndez che
parteciperà alle prossime
Olimpiadi. 
Sabato 18 maggio le corse sono
tre. Si parte alle ore 16.00 con la
corsa individuale dedicata ai
bambini e ragazzi dai 4 ai 14
anni, a seguire THE LOOP FOR
JOY la Staffetta della Solidarietà
di 2,5 Km x 4 aperta a tutti e infi-
ne alle 18.30 The Loop Relay
dove le squadre dovranno esse-
re composte da quattro persone
appartenenti tutte alla stessa
azienda. Quest’ultima gara sarà
di 20 km e si snoderà lungo un
percorso di 2,5 km: ogni frazio-
nista dovrà percorrere 5 km, per
un totale di 2 giri, da gestire libe-
ramente secondo la strategia di
squadra. La manifestazione si
concluderà quando tutti i com-
ponenti della squadra portano a
termine la propria frazione, nel
tempo massimo di 3 ore.
“La corsa a staffetta dedicata alle
aziende è un’iniziativa semplice
ma geniale. Legare l’attività fisi-
ca, il gioco di squadra e il lavoro

è un’idea vincente. In più c’è uno
scopo solidale per sostenere i
progetti di Sport Senza Frontiere
per bambini che purtroppo
vivono in condizioni di disagio.
Lo sport è il principale veicolo di
promozione di prevenzione e
sane abitudini. Ne beneficia il
corpo, ma anche la mente. Lo
conferma anche una recente
ricerca dell’Osservatorio di
Fitprime, la piattaforma di servi-
zi di welfare aziendale rivolti al
benessere della persona: l’86,1%
di chi inizia a fare attività fisica
prova un maggiore benessere

generale, il 56,1% una riduzione
dello stress e il 13% anche un
miglioramento della propria
performance lavorativa. Siamo
contenti quindi di ospitare, in un
luogo così importante come il
Circo Massimo, The Loop Relay
Roma e siamo sicuri che tutti i
partecipanti riceveranno enormi
benefici, sia nel rapporto con i
colleghi con cui faranno squadra
e sia per la propria salute, che
non deve essere un privilegio di
pochi ma un diritto di tutti” - ha
dichiarato Alessandro Onorato,
assessore ai Grandi Eventi,

Sport, Turismo e Moda di Roma
Capitale.
“Dopo la prima volta in Italia
con l’esordio di Milano che si è
rivelato un buon successo, ora la
staffetta The Loop arriva a Roma
per continuare il percorso attra-
verso il quale le aziende creano
connessioni, collaborazione e
fiducia tra i propri collaboratori
puntando dritti ad un unico tra-
guardo, in termini aziendali tra-
ducibile in successo” - il com-
mento di Andrea Trabuio, diret-
tore generale di MG Sport, socie-
tà specializzata nell’organizza-
zione di eventi sportivi di massa
con il brand FollowYourPassion,
che alle spalle ha un bagaglio di
esperienza ventennale nell’orga-
nizzazione di alcuni tra i princi-
pali eventi sportivi italiani.
“L’altro grande risultato di que-
sto evento è la possibilità di tra-
sformare anche la visione dei
sedentari che, proprio dall’entu-
siasmo con cui vivono questa
esperienza, possono iniziare un
nuovo percorso in cui prevale lo
stile di vita sano sotto tutti i
punti di vista, psicofisico e socia-
le” - ha concluso Trabuio.
Secondo una ricerca del Sole 24
Ore, media partner dell’evento,
su “Corporate Wellbeing in
Italia 2023”, condotta da Radical
HR su oltre 400 realtà imprendi-
toriali, la quasi totalità di chi
guida le aziende ritiene il wel-
lbeing una priorità per l’84,9%
degli intervistati.
“La visione di The Loop è la cir-
colarità del bene. Spesso si usa la
parola “loop” in senso negativo
per qualcosa che si ripete senza
via d’uscita. In questo caso

“andare in loop” significa dar
vita ad un circolo virtuoso cha
parte dal wellbeing e arriva alla
sostenibilità sociale per generare
valore a beneficio delle nostre
comunità - ha detto Alessandro
Tappa Presidente di Sport Senza
Frontiere -. The Loop ha un
impatto sociale concreto, per
questo i fondi raccolti con questa
iniziativa creata da MG Sport,
andranno a sostegno di Joy, il
progetto estivo solidale di Sport
Senza Frontiere, per minori che
vivono situazioni di fragilità
sociale e che sono colpiti da
emergenze. 
L’obiettivo è quello di permette-
re ai bambini meno fortunati la
pratica dello sport, migliorando
la loro integrazione, prevenendo
la povertà educativa e il rischio
di esclusione sociale”. Così ogni
passo trasformerà il futuro di
centinaia di bambini, delle loro
famiglie e di tutta la comunità,
creando un impatto positivo
duraturo.
L’iniziativa vede la collaborazio-
ne dell’Ambasciata Francese
presso la Santa Sede. “Dopo due
giorni di convegni sul rapporto
tra sport e spiritualità, organiz-
zati in collaborazione con il
Dicastero per la Cultura e
l’Educazione, l’Ambasciata di
Francia presso la Santa Sede e i
Pii Stabilimenti della Francia a
Roma e Loreto sono lieti di poter
partecipare, a pochi mesi dai
Giochi Olimpici e Paralimpici di
Parigi 2024, all’organizzazione
della Loop Relay” - ha fatto
sapere l’Ambasciatrice di
Francia presso la Santa Sede, S.E.
Mme Florence Mangin.

The Loop Relay a Roma
Running: presentata



laVoce giovedì 16 maggio 2024 Spettacolo • 21

La personale dell’artista
Adriana Pignataro dal titolo
“Argento Vivo”, curata da
Tiziano M. Todi, dal prossimo
29 maggio al 12 giugno 2024 ,
avrà luogo presso la Galleria
Vittoria, in Via Margutta 103 a
Roma. “Argento Vivo” è
un’immersione nell’universo
affascinante di Adriana
Pignataro, un viaggio attra-
verso la luce e l’argento come
medium espressivo. L’artista,
con la sua sensibilità, guiderà
gli spettatori in un’esplorazio-
ne dell’animo umano, riflet-
tendolo attraverso l’argento
per rivelarne profondità e
significato. Circa 15 opere in
esposizione, per offrire
un’ampia panoramica del
lavoro della Pignataro, che
ha sempre esplorato il
costante equilibrio tra passa-
to e presente. Incorporando
riferimenti alla cultura etru-
sca, l’artista crea un dialogo
ricco e coinvolgente, invitan-
do il pubblico a scoprire le
molteplici dimensioni del suo
universo artistico. Nel com-
mentare il suo lavoro, la
Pignataro si è così espressa:
“Attraverso il mio lavoro,
cerco di catturare la luce che
risplende nell’anima umana,
riflettendola attraverso l’ar-
gento per rivelare la bellezza
intrinseca che risiede in ogni
cosa”. Le parole del critico
d’arte Claudio Strinati offrono
uno sguardo approfondito sul
lavoro della Pignataro, sottoli-
neando la sua capacità di crea-
re un equilibrio tra diversi ele-
menti e influenze: “La
Pignataro è tutta orientata
verso una dimensione astraen-
te dove il tema dell’equilibrio
è determinante come presup-
posto generale della sua poeti-

ca. Risente forse della civiltà
del “collage” trasfigurata in
una pittura fatta di frammenti,
campiture, volumi, spazi che
sembrano ereditare il grande
filone della “pop” italiana ma
con un respiro invero vastissi-
mo che congloba tante diverse
esperienze in uno stile e in un
sistema di organizzazione del-
l’immagine in cui il fattore del
dualismo è costantemente pre-
sente nell’idea di una contrap-
posizione che è di fatto, fratel-
lanza”. La mostra sarà un’op-
portunità per immergersi in
un viaggio di scoperta e mera-
viglia, attraverso le opere di

Adriana Pignataro.

Luce Eterea testo
di Tiziano M. Todi
Adriana Pignataro emerge
come una figura avvolta in un
velo di mistero, trasportando
gli osservatori in un viaggio
senza tempo, attraverso sug-
gestioni profonde e sapienza
applicata al contemporaneo.
Nella sua ultima ricerca, uti-
lizza l’argento come un cata-
lizzatore, riflettendo il duali-

smo che caratterizza ogni
aspetto della vita e dell’esi-
stenza umana. Questo nobile
metallo, come un filo condut-
tore, conferisce profondità e
ricchezza alle opere, trascinan-
do gli osservatori in un viag-

gio al di là della superficie
delle cose. Ogni dettaglio,
linea e forma racchiude signi-
ficati intricati, spingendo
verso una scoperta che va oltre
la logica razionale, immergen-
doci in un’esperienza di mera-

viglia. Adriana Pignataro rein-
terpreta con i propri codici e
sintetizza i profili tradizionali
etruschi, rileggendoli in chia-
ve contemporanea, in conti-
nuità con la sua idea di omag-
giare la cultura da cui tutto ha
origine. Proprio come gli anti-
chi etruschi, l’artista esplora il
costante equilibrio tra opposti
complementari: luce e oscuri-
tà, materia e spirito, enigma e
significato, vita e morte. Le
creazioni della Pignataro
vanno oltre la mera rappre-
sentazione visiva, riflettendo
un armonioso dualismo che

invita alla con-

templazione della complessità
e della bellezza intrinseca del
mondo. Un connubio tra tradi-
zione e innovazione si manife-
sta attraverso le forme e i
segni che dialogano in ogni
pennellata e strappo di carta
con intensità. Sulla tela si
incontrano la dissacrazione
dei materiali; carte, stoffe e
metalli, diventando simbolo di
benessere e decadenza con-
temporanea. Attraverso il suo
lavoro, l’artista ci incoraggia a
guardare al di là delle appa-

renze, a cogliere la profondità
e la meraviglia che si celano
dietro le superfici visibili. Le
opere della Pignataro aprono
un varco verso un viaggio di
scoperta e meraviglia che
coinvolge mente e cuore,
immergendoci in un mondo di
magia e mistero. Carte strap-
pate, bianche o nere, creano
vuoti che generano un forte
senso di mistero e nostalgia,
mantenendo vivo il ricordo
del passato con il linguaggio
del presente. Con il suo studio
sull’argento e le evocazioni
della cultura etrusca, l’artista
si immerge in una dimensione
senza tempo, abbracciando
passato, presente e futuro.
Ogni opera racchiude un
frammento di storia che
risplende nell’incanto dell’ar-
gento, trasformando l’arte in
un ponte tra mondi, in
un’esplorazione che avvicina
sempre di più al cuore stesso
dell’essenza artistica. Poetica
ed estetica si intrecciano in un
immaginario ricchissimo ed
omogeneo, dove la luce illu-
mina dettagli dai riflessi
argento, come cruciverba
senza definizioni. Un racconto
nel tempo, nei sogni, nei ricor-
di, nella materia, nelle culture
quello di Adriana Pignataro
attraverso le sue riflessioni, un
percorso di trasformazione e
comprensione, in cui l’argento
diviene non solo un medium
artistico, ma un simbolo di
connessione tra l’umano e il
divino, tra la materialità e lo
spirito. L’artista incarna un
fascino intramontabile che
dipinge pennellate del presen-
te, radicato nelle profondità
del passato e illuminato da
una luce che continua a brilla-
re con forza.

“Argento vivo” di Adriana Pignataro
La personale a Galleria Vittoria di Roma dal 29 maggio al 12 giugno 2024

In occasione della ventiduesima edizione dell’Ischia
Film Festival, grazie al sostegno del Comune di
Forio si terranno gli incontri di cinema presso la
Colombaia di Visconti. Questi incontri avranno
luogo dal 30 giugno al 4 luglio, offrendo un’oppor-
tunità unica per gli appassionati del cinema di
immergersi nell’universo cinematografico attraver-
so delle master-class con illustri ospiti nazionali ed
internazionali, i cui nomi saranno annunciati duran-
te la conferenza stampa ufficiale dell’Ischia Film
festival a metà giugno. Gli incontri si svolgeranno
ogni mattina dalle 10:30 alle 12:00 nella suggestiva
villa che fu la dimora del regista milanese Luchino
Visconti. Sebbene un gruppo selezionato di studen-
ti universitari parteciperà agli incontri, un numero
limitato di ulteriori partecipanti avrà la possibilità di
accreditarsi, considerando la disposizione limitata
dei posti. Il direttore dell’Ischia Film Festival,
Michelangelo Messina, ha commentato: “Siamo
estremamente grati al Comune di Forio per il loro soste-
gno a questa iniziativa, che offre un’opportunità unica di
scoprire il mondo del cinema attraverso i preziosi contri-
buti dei nostri ospiti. Questi incontri non solo forniranno

un’esperienza arricchente per i partecipanti, ma ci per-
metteranno anche di onorare la memoria di uno dei più
grandi maestri del cinema italiano, Luchino Visconti”.
Durante gli incontri, nella sala delle proiezioni della
villa, saranno esposti alcuni scatti fotografici del
backstage del capolavoro di Visconti “Il
Gattopardo”, grazie alla partnership con la
Fondazione 3M e il fondo Ferrania - Luxardo.
Questo momento renderà omaggio al contributo
immortale di Visconti al mondo del cinema. Il
Sindaco del Comune di Forio Stanislao Verde ha
aggiunto: “La cultura deve rappresentare il terreno da
cui far germogliare idee e progetti. Accogliendo un festi-
val conosciuto ed apprezzato come l’IFF ci gratifica e ci
arricchisce di qualità il cartellone che con il delegato alla
cultura Davide Laezza stiamo definendo. Luchino
Visconti è la storia del cinema, ma anche un ‘cittadino’ di
Forio, dove riposa, quindi Forio e l’Isola d’Ischia tutta
devono continuare ad essere capitale e “casa” del cinema
internazionale”. L’Ischia Film Festival è sostenuto
dalla Direzione Generale Cinema, dalla Regione
Campania - Film Commission, da Bonacina, dalla
Bper Banca e dalla Treccani Esperienze.

Cinema: all’Ischia Film Festival
incontri alla Colombaia di Visconti

Grande soddisfazione a Rai Documentari per
i prestigiosi Premi Sorriso per l’“Ambiente” e
“Sorriso Fondazione Univerde” attribuiti al
Documentario di produzione 100% Rai “Api
Regine”, nell’ambito del Festival Tulipani di
Seta Nera, che si è tenuto a Roma lo scorso
fine settimana. Questi riconoscimenti testimo-
niano l’impegno della Direzione
Documentari, ha dichiarato il Direttore
Fabrizio Zappi, “nella valorizzazione della
promozione del variegato patrimonio di bio-
diversità agricola del nostro meraviglioso ter-
ritorio italiano”. Durante il Festival sono state
lette le motivazioni: Il documentario fa guar-
dare a un futuro sostenibile e in armonia con
l’ambiente naturale attraverso l’esperienza e
le tradizioni del passato raccontate da tenaci
donne sarde che, nonostante le asperità del
vivere quotidiano, hanno avuto la forza di
andare avanti. “Api Regine” è un documenta-
rio realizzato nel sud ovest della Sardegna
dalla struttura “Produzione interna di Rai
Documentari, con la regia di Fedora Sasso,

scritto da Catia Barone e Sara Catalini, con le
musiche del Maestro Paolo Paniconi e produt-
tore esecutivo Claudio Baldino. Il racconto si
snoda attraverso le storie di sei apicoltrici
sarde ed è incentrato sul rapporto simbiotico e
meditativo che lega il mondo femminile
umano a quello animale delle api, sullo sfon-
do di una Sardegna poco nota e dai contorni
duri.

“Api Regine”, due premi per il lavoro
di Rai Documentari girato in Sardegna
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di Marilena Lupi

In occasione del quarantaseiesimo anniversario del-
l’uccisione dello Statista, nel Palazzo della Cultura
del comune di Marcianise, in provincia di Caserta, è
stata inaugurata la mostra fotografica “Aldo Moro:
Memoria, politica, democrazia”. L’esposizione, pro-
mossa dall’Amministrazione comunale guidata dal
sindaco Trombetta e realizzata dall’Archivio Storico
Fotografico Riccardi in collaborazione con il giornali-
sta Giovanni Currado, intende ricordare la vicenda
umana e politica di Aldo Moro, statista e più volte
presidente del Consiglio dei Ministri, ucciso brutal-

mente dalle Brigate Rosse.
La mostra, attraverso una selezione delle immagini
conservate nell’Archivio Riccardi, realizzate da Carlo
Riccardi, decano dei fotoreporter romani, dal figlio
Maurizio Riccardi, autore degli scatti dell’agguato
del 18 marzo 1978 a via Fani, dove furono uccisi i cin-
que agenti della sua scorta, e da Maurizio Piccirilli,
autore delle foto del ritrovamento a Roma del corpo
di Aldo Moro in via Caetani, e un video che ripercor-
re le strade di Roma protagoniste di quei tragici 55
giorni della prigionia dello statista commentati dai
magistrati, carabinieri, poliziotti e giornalisti che vis-
sero quei tragici eventi, ripercorre  i momenti più

significativi non solo della vita politica di Aldo Moro,
presidente della Democrazia Cristiana, più volte
ministro e Presidente del Consiglio, ucciso il 9 mag-
gio 1978 dalle Brigate Rosse, ma anche aspetti meno
noti del suo privato e del suo essere docente amato
dai suoi allievi. L’assessore alla Cultura Lisa Froncillo
ha sottolineato, nel corso dell’inaugurazione, che la
mostra “offre un’opportunità per riflettere su uno dei
momenti più drammatici della storia democratica italiana
e per onorare la memoria di Aldo Moro. L’esposizione è
anche un modo per sensibilizzare le giovani generazioni
sull’importanza del sacrificio di chi ha lottato per la demo-
crazia e le istituzioni”. Intento della mostra è, inoltre,

quello di “sostituire” nella memoria collettiva l’im-
magine divulgata dalle Brigate Rosse di Moro, pro-
vato dalla prigionia in una “prigione del popolo”, col
volto stanco e la stella a cinque punte dietro le sue
spalle con la quale i brigatisti volevano documentare
la sconfitta dello Stato, con quella di un uomo che
intendeva la democrazia espressione del dialogo tra
forze politiche contrapposte. L’Archivio Storico
Fotografico Riccardi, riconosciuto come patrimonio
di interesse nazionale dalla Soprintendenza
Archivistica del Lazio, custodisce oltre tre milioni di
negativi originali che documentano 75 anni di storia
italiana. La mostra resta aperta fino al 8 giugno.

Mostra a cura dell’Archivio Storico Fotografico Riccardi nel Palazzo della Cultura di Marcianise

Aldo Moro: Memoria, politica, democrazia
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L’artista che vanta oltre 1 milione di followers
e mezzo miliardo di streaming di scena al Palasport 
Si va verso il “sold out” per il ritorno
del sassofonista Jimmy Sax a Roma

‘Stagno’ è il primo romanzo di Gianmaria
Volpato, in arte gIANMARIA, disponibi-
le in libreria dal 28 maggio e in preorder
su tutti gli store online. Un romanzo ruvi-
do e nervoso e un lucido racconto sul sen-
tirsi estranei, alieni in una realtà troppo
immobile. ‘Stagno’ è infatti la storia di
Italo, un diciassettenne cresciuto in una
sconosciuta e pigra provincia insieme alla
madre, Stefania, una bella donna di mez-
z’età che gestisce un centro estetico e che,
durante l’infanzia del figlio, lo ha trasci-
nato da un concorso di bellezza all’altro.
Perché è bello, Italo, ma non se ne cura
minimamente. Ne è anzi infastidito, dal
momento che sembra l’unica cosa di lui
che la gente nota. Italo è un solitario e

anche per questo un attento e sensibile
osservatore del piccolo mondo che lo cir-
conda, fatto di vizi e ipocrisie, drammi e
giorni sempre uguali. Ha un unico amico,
Patrick, colosso di muscoli dai capelli
arancioni fissato con le moto e la palestra,
diversissimo da lui ma anche il solo capa-
ce di mostrargli un affetto sincero. - E
così, tra corse in bicicletta che tagliano le
campagne afose di inizio agosto e la
puzza della provincia che ti si appiccica
addosso non appena ti avvicini alla città,
tra le visite domenicali alle prostitute del-
l’autolavaggio di via Watt, le feste di
compleanno popolate dalle amiche
ubriache e disperate della madre e le
commemorazioni per la vittima di un

orrendo crimine compiuto quarant’anni
prima, si sviluppa la storia di Italo, ospite
suo malgrado di una realtà aliena che
solo lui sembra vedere inutilmente
immobile. La prima prova d’autore di
Volpato è in grado di raccontare, con
tagliente e lucida ironia, un placido viag-
gio nell’ignoranza. GIANMARIA è tor-
nato anche con nuova musica: ‘Estate
disperata’ è il nuovo singolo disponibile
dal 10 maggio per Epic / Sony Music
Italy. Il brano, prodotto da Antonio
Filippelli e Gianmarco Manilardi, è un
anti-tormentone estivo dal sapore malin-
conico che prosegue la ricerca sonora del-
l’artista sempre in bilico tra rock, cantau-
torato e sonorità urban.

Gianmaria, esce il primo romanzo “Stagno”

Tutto pronto per il concerto del sasso-
fonista internazionale Jimmy Sax che
domani sera per la prima volta porte-
rà dal vivo il suo inconfondibile
sound all’interno di Palazzo dello
Sport. Come sempre ad accompagnar-
lo sul palco ci sarà The Symphonic
Dance Orchestra diretta dal Maestro
Vincenzo Sorrentino. Per la prima
volta all’interno del Palasport dell’Eur
risuoneranno le note delle hit che
hanno resto Jimmy Sax una star inter-
nazionale, da “No man no cry” (brano
certificato Platino in Italia) e ”Time”
(certificato Oro in Italia) fino all’ulti-
mo singolo ”A Million Miles” con
Steve Edwards Il sound energico ed
inconfondibile accompagnerà il pub-
blico in un travolgente ed emozionante
viaggio tra le sonorità funky ed elettroni-
che che da sempre caratterizzano il
mondo sonoro cosmopolita di Jimmy.
Una scaletta ricca non solo di hit mondia-
li, ma anche di una serie di brani con cui
il moderno, raffinato, ricercato e carisma-
tico performer dimostrerà ancora una
volta come il sassofono sia a tutti gli effet-
ti un’estensione del suo stesso corpo.
Francese di origine, Jimmy Sax con il suo
inseparabile sassofono intrattiene piccole

e grandi folle in giro per il globo da quan-
do era giovanissimo. Performer impareg-
giabile, Jimmy Sax negli ultimi quattro
anni si è esibito in alcune delle località più
di tendenza del mondo, come St. Tropez,
Miami, Cannes, St Barth, Dubai, Parigi,
Monaco, Capri, New Delhi, Cancun solo
per citare le più note. Nel 2022 si è esibito
per 53 volte in giro per l’Europa con un
tour che ha registrato 130.000 presenze. A
dicembre 2022 è uscito l’album live
“JIMMY – Live Symphonic Orchestra”

(prodotto da Wonder Music e distri-
buito da Warner Music), contenente le
versioni live dei brani eseguiti duran-
te suo primo tour nei teatri italiani
dell’artista con The Symphonic Dance
Orchestra, diretta dal Maestro
Vincenzo Sorrentino. A giugno 2023
ha pubblicato il singolo ”Better Days”
che ha dato il nome al tour estivo,
Better Days Summer Tour, che lo ha
portato in giro per l’Europa con oltre
30 date. A settembre 2023 è uscito il
nuovo singolo ”Soldier” feat. Gloria e
si è esibito allo Stadio Velodrome di
Marsiglia in occasione della visita di
Papa Francesco. Nel 2024 tornerà in
Francia il 24 settembre con il concerto
(sold out) all’Olympia di Parigi a cui

seguirà un tour. Con mezzo miliardo di
stream, oltre un milione di iscritti al cana-
le YouTube e oltre 420 milioni di visualiz-
zazioni su YouTube, Jimmy Sax ha rag-
giunto il successo con il singolo ”No man
no Cry” e ha ottenuto un platino in
Francia per il singolo “Ibiza”, realizzato
insieme a JUL, artista tra i più ascoltati sul
territorio francese. Lo scorso 9 febbraio si
è esibito in occasione di un closing party
al Victory Morgana Bay di Sanremo.

Andrea Zampetti

Questa sera, con inizio alle ore
21,00 L’Alexanderplatz Jazz Club
ospiterà Rossana Casale con il
concerto “Almost Blue”, antici-
pando il suo nuovo album jazz.
Un viaggio attraverso le sfuma-
ture del colore blu, simbolo di
malinconia e tristezza, ma ricco
di emozioni. Accompagnata da
talentuosi musicisti (Carlo Atti al
sax tenore, Luigi Bonafede al pia-
noforte, Alessandro Maiorino al
contrabbasso e Enzo Zirilli alla
batteria), l’artista nata a New
York, proporrà brani iconici del
repertorio jazz. Dopo “Joni”
album del 2022 , Rossana Casale
torna al jazz con un nuovo album
e tour intitolato “Almost Blue”,
un progetto concept incentrato
sul colore blu e sui brani, le paro-
le che il jazz ha dedicato al suo
significato più profondo.
“Qualche mese fa, mentre facevo
una lunga passeggiata sul mare,
in una giornata di quelle dove
non sai dire come stai veramente
- racconta la Casale - osservando
l’incontro netto tra acqua e cielo,
mi sono ritrovata a cantare tra
me e me il brano “Blue Skies” di
Irvin Berlin e di conseguenza a
scorrere con la mente tutti i brani
jazz che all’interno del loro titolo
o testo nominassero la parola
blue. Dalle ballads più malinco-
niche come “Little girl blue”, di
Nina Simone o “Am I blue” por-
tata al successo da Ethel Waters,

a “Almost Blue” di Elvis Costello
cantata da Chet Baker a “Blue in
green”, brano mistico di Miles
Davis e ai brani più carnali e
astratti come “Afro Blue” di
Coltrane o divertenti come diver-
si altri, me ne sono venuti in
mente tantissimi. Così mi è nata
l’idea di creare un lavoro intera-
mente volto a sviscerare quella
parola così giustamente rivolta al
jazz e al musicista che la libera
dalle sue prigioni che la vogliono
solo triste. Non è solo così…”. Ha
concluso la cantante. Rossana
Casale sceglie i brani che il jazz
ha dedicato a “The color of
colors”, come lo definiva Miles
Davis e crea il suo nuovo proget-
to in-jazz aggiungendo l’inedito
“Shades of blue”, scritto a quat-
tro mani con il musicista Luigi
Bonafede. Un ritorno al jazz più
puro, quello della cantante oggi
65enne, dopo diversi anni passa-
ti a suonare in giro per il mondo
e collaborando con tantissimi
artisti nazionali e non come
Grazia Di Michele, Mariella
Nava, Tosca, Laura Pausini
Raffaele Paganini, Alessandro
Gassman e Gianmarco
Tognazzi.Info e prenotazioni: 06
86781296 (Dopo le 18). 349 977
0309 (WhatsApp).
Prenotazioni:alexanderplatz@g
mail.com- www.alexanderplatz-
jazz.com.
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All’Alexanderplatz
Jazz Club stasera
c’è Rossana Casale
La cantante italo-americana presenterà
i brani del suo nuovo disco “Almost Blue”




